

ECOS DE LONDRES MISCELANEA

(DE NUESTRO REDACTOR)

El porvenir de las guapas.

Ustedes se figurarán que en Inglaterra lo pasamos muy mal con estas nieblas. Pontifical lo que sucede es que aquí está dividido el trabajo. No nos divertimos espontáneamente pero nos divierten los especialistas. Así que estamos como los viejos reyes en los tiempos de los bufones de Corte.

El más distinguido especialista es Seymour Hicks. Ya os he hablado de Hicks. Es el director de una compañía ligera, de que es estrella Zena Dare, la famosa belleza de tarjeta postal.

Hicks sostiene que son tantas las bellezas que le escriben pidiéndole entrada en el coro de su compañía, que de no cesar el torrente de cartas, va a tener que ir a un manicomio. Para conquistar la paz, el hombre está decidido a aventurar hasta 7.200 libras esterlinas en esta forma:

Las pretendientes dirigirán sus cartas al *Daily Express*, acompañadas de sus retratos. Un Comité del periódico escogerá los retratos que merezcan publicación y de entre estos retratos los lectores del *Daily Express* elegirán las que juzguen más guapas.

A las cuatro que alcancen más votos les dará Seymour Hicks un contrato por tres años, con un salario semanal de 5 libras.

A las cuatro siguientes, un contrato por igual tiempo, pero con sólo 4 libras semanales. Y a las terceras cuatro, 3 libras por semana.

Claro está que el concurso se llevará a cabo con el mayor secreto y que sólo se publicarán los nombres de las agraciadas.

La oferta de Hicks no entraña precisamente una fortuna para las agraciadas, si se tiene en cuenta que ha de tratarse de bellezas. Pero lo de menos son las cinco ó cuatro ó tres libras por semana. Lo que verdaderamente importa es que el ingreso en el coro de Hicks es, ha-ta ahora, el camino más corto para llegar a la Galería de Paresas en la Cámara de los Lores.

Porque el *Daily Express* publica, al mismo tiempo que el anuncio del concurso, los retratos de ocho ex coristas de Seymour Hicks que actualmente ocupan algunas de las primeras posiciones de Inglaterra.

La joven Eva Carrington se llama ahora lady de Clifford; miss Elsie Ray es ahora mistress Ronald McAndrew, millonaria de libras esterlinas; miss May Gates se ha convertido en la baronesa Von Ditten; miss Camille Clifford (la *Gibson Girl*) es ahora la honorable mistress Lyndhurst Bruce, y será algún día lady Aberdare; miss Sylvia Storey es hoy la condesa Poulett; miss Hil-da Harris es actualmente mistress Drummond, de la famosa familia bancaria; miss Barbara Deana es mistress Basil Coder; miss Rathleen Dayon es mistress Hardinge, nombre relacionado con la Casa del duque de Portland.

Esas ocho jóvenes no han necesitado más que exhibirse en el coro de Hicks para que se arrodillasen a sus plantas, en petición de matrimonio, millonarios, condes, barones, banqueros y lores.

Es verdad que frente al concurso *Daily Express*-Seymour Hicks, el *Daily Mirror*, en combinación con George Edwards, ha abierto otro concurso análogo.

Pero Edwards no puede mostrar todavía los gloriosos precedentes de Seymour Hicks. Las chicas guapas y ambiciosas se irán al concurso de Hicks y no al de Edwards. Y los pobres no tendremos más remedio que casarnos con las feas.

Aceras subterráneas.

Uno de los rasgos característicos de las grandes ciudades futuras serán las aceras ó pases subterráneos para los viandantes. Ya hay varios en Londres. Uno de ellos está en esa plazuela del Banco de Inglaterra, que es, desde las nueve de la mañana, un pandemium de coches, carros, ómnibus y automóviles. Otro sirve para unir el Parlamento con el Embankment y la estación del ferrocarril subterráneo del distrito. Ambos son necesarios, y a medida que la gente los conoce los va usando, porque es peligroso cruzar por esos parajes en las horas de tráfico.

Pero ahora parece que se va a proceder con gran ímpetu a la construcción de estas nuevas vías. Ya va a empezarse una junto al puente de Blacfriars en la City y otra en la plaza llamada Elephant and Castle, en el Sur del Támesis.

Se trata sencillamente de que los viandantes puedan cruzar los puntos de gran tráfico sin temor a verse atropellados por un vehículo y sin obligar a detenerse el tráfico, como ahora ocurre a cada dos minutos. La obra por hacer es sencillísima. Unas cuantas escaleras y dos ó tres pasajes subterráneos que se cruzan en medio.

Actualmente hay uno ó dos *polícemen* en los puntos de mucho tránsito para detener a los vehículos y permitir el paso a los viandantes. En lo sucesivo, y a medida que la gente vaya aprendiendo a usar los pases subterráneos, no habrá necesidad de emplear tantos *polícemen* en esa operación, ni será preciso que los vehículos pierdan tanto tiempo en las paradas para permitir el cruce a los viandantes.

Y, con el tiempo, ¿quién sabe?... Acaso se realizará la profecía sinistra de Wells en su *Máquina de explorar el tiempo*, según la cual los pobres estamos destinados a vivir bajo tierra, como los topos.

Doctores en belleza.

Decididamente hizo bien el cronista en no seguir el impulso que le inducía a abrir un despacho de doctor en belleza en Bond



LONDRES. Aun cuando el Gobierno y las Sociedades benéficas han destinado muchos millones a socorrer a los sin trabajo, el hambre hace estragos en el ejército del proletariado, y a diario caen desfallecidos en las calles centenares de obreros. (El grabado representa a dos policías y a dos vigilantes del Ejército de Salvación socorriendo a un hambriento en la vía pública.)

Street. La profesión es brillante, pero tiene sus quebras.

La especialista de Bond Street, Catalina Lavin, conocida por el nombre de madame Auguste, se había comprometido a curar unos granos en la nariz a Mrs. Heath, esposa del sombrerero Mr. Heath.

Madame Auguste anunciaba que al Método Auguste deben todas las actrices inglesas su juventud y belleza permanentes. El Método Auguste «era la maravilla de esta edad de maravillas». Todos los doctores que no seguían el Método Auguste eran charlatanes abominables, ignorantes de los primeros principios del verdadero rejuvenecimiento permanente de la piel.

Mrs. Heath, en vista de los elegantes libros que aseguraban estas cosas, puso su nariz en manos de madame Auguste. Sólo treinta guineas (treinta y una y media libras) y los granos desaparecerían.

Mrs. Heath dió por adelantado las treinta guineas y madame Auguste firmó lo siguiente:

«Garantizo curar los granos que hay en la nariz y cara de Mrs. Heath, en forma que la satisfaga enteramente, por la suma convenida.»

El Método Auguste, que consistía en fricciones y emplastos irritantes, hizo desaparecer, en efecto, los granos, pero en su lugar apareció un boquete ulcerado que ha obligado a la desdichada Mrs. Heath a ponerse en manos de otro especialista, cuya especialidad no es precisamente la belleza, sino las úlceras malignas.

Mrs. Heath se ha quejado a los Tribunales y el Jurado ha condenado a madame Auguste a una indemnización de 500 libras esterlinas y costas.

Pero la inventora del Método Auguste puede consolarse de las 500 y pico libras que la nariz de Mrs. Heath le cuesta, pensando en lo mucho que han hablado de ella los periódicos al reseñar los incidentes del juicio. Han hablado mal, pero, bien ó mal, ¿qué hablen! No es eso, señores individualistas?

Ramiro de Maeztu.

ECOS

Ha producido muy mal efecto en la opinión pública, alejada de las luchas de bandera política, que los planes del Sr. Cierva contra la invasión del océano sean combatidos en el Parlamento. Dicen las gentes, y dicen con razón, que cuanto se gaste para prevenir la visita de ese huésped estará bien gastado, y que una cosa es fiscalizar y otra obstruir. Santo y bueno que sean exigidas responsabilidades si los créditos son mal invertidos; pero no se trata de eso, sino de impedir que el Sr. Cierva desarrolle su plan. Y eso es intolerable, pues es de las pocas cosas que Cierva ha hecho bien y con aplauso de la opinión.

Aunque es exacto, no es cierto que D. Jaime de Borbón haya estado en el Palacio Real y paseado con SS. MM. los Reyes por la Casa de Campo.

Esto, que parece un logogrifo, tiene su explicación. Es exacto que D. Jaime de Borbón ha paseado con SS. MM. los Reyes por la Casa de Campo y que está en el Palacio Real; pero se trata del Príncipe de Asturias. Pero no es cierto que el otro D. Jaime de Borbón sea el que haya hecho lo referido.

La confusión obedece a que los diarios extranjeros hablan con frecuencia de *le Prince D. Jaime*, aludiendo al Príncipe de Asturias, y algún corresponsal olvidó la alusión y se fijó sólo en el nombre.

Inconvenientes son esos nacidos de que el Príncipe de Asturias auténtico se llame como el de Loredán, y de que el Gobierno no pensase en

que la igualdad de nombres sólo es buena para buscar efectos en las comedias.

Conste, pues, que D. Jaime de Borbón, el carlista, ni ha estado en el Palacio Real, ni ha paseado con los Reyes en la Casa de Campo.

También es inexacto que el Gobierno piense organizar nuevos Cuerpos armados que, a semejanza de los miqueletes, lleven boina. Por lo contrario, se estudia la manera de sustituir algunas boinas por los cascos que hoy usan algunos Cuerpos militares.

Continúa siendo *Ideal Room* el punto de cita del gran mundo, y la hora del té recuerda los grandes restaurantes de París. Las comidas fuera de casa son la última moda, y, sobre todo, si esas comidas son en *Ideal Room*, que reúne comodidades sin igual, servicio excelente y cocineros ideales.

Madrid está cada día más sucio y peor alumbrado. Si no fuese por la luz de los comercios y de los tranvías, sería imposible caminar por las calles. Y si no fuese por el alumbrado *Guadarrama*, que barre de cuando en cuando los malos olores, no habría nariz que los soportase. Convergamos en que hace mucha falta luz y escobas.

Entre los militares produce pánico enorme el oír hablar de crisis. Un jefe muy bizarro nos decía que si cae Primo de Rivera va a tener un disgusto enorme. Al preguntarle la causa nos replicó:

«Pues es muy sencilla. Acabo de hacerme los nuevos uniformes, y corro riesgo de que al sucesor no le gusten y me obligue a hacerme otros, sin antes consultarme si tengo dinero para el cambio.»

HACE CIENTO AÑOS

España.

MADRID.—Se celebra la primera corrida de novillos a beneficio de los pobres del Hospital, lidiándose 16 novillos procedentes de acreditadas vacadas.

Los cuatro primeros fueron torreados por los cabos de cuadrilla Joaquín Díaz y Lorenzo Baden, con Alfonso Alarcón, Cristóbal Díaz, Francisco Hernández, Domingo del Corral, Silvestre Torres y Josef González, que capearon, banderillaron y pusieron parches.

A los restantes novillos, embolados, se permitió bajar al redondel a los aficionados, excepto los ancianos y muchachos.

Después se quemaron vistosos fuegos artificiales, comenzando la corrida a las tres y terminando bien entrada la noche.

El vecino de Madrid José Díaz Lozano hace donativo de un cerdo que tiene 35 arrobas de peso, con objeto de que sea rifado y el producto invertido en atender a las necesidades del Ejército.

En la Puerta del Sol, esquina a la calle de Alcalá, se exhibió el animalito donado, expendiéndose allí mismo las papeletas para la rifa, al precio de un real cada una.

Anunciase una rebaja en el precio del carnero, vendiéndose a 21 cuartos la libra en el cajón número 7 de la Plaza Mayor.

En la parroquia de San Lorenzo se celebra solemnemente un sufragio de los españoles muertos a consecuencia de la guerra contra Francia.

SALAMANCA.—Entran en la capital 20.000 soldados ingleses, mandados por el general sir John Moore, siendo recibidos por la población con grandes muestras de amistad y regocijo.

Extranjero.

PRUSIA.—Un rescripto del Gabinete de S. M. dirigido al comisariato civil del país ocupado por las tropas francesas dice lo siguiente:

«Federico Guillermo etc. Nos os hemos informado por nuestro rescripto de 22 del mes último, que la evacuación de nuestros Estados por las tropas imperiales francesas y la entrega de la administración, deben tener lugar lo más tarde el 15 de este mes. Las órdenes han sido con eficacia, que la evacuación se ha realizado ya con tanta actividad que es seguro sea completa para el 5 del mes próximo.

Las áreas públicas administradas por las autoridades francesas serán entregadas a mis empleados el 15

de este mes, si es que antes no cesan los funcionarios franceses en vista de la rapidez de la evacuación. Tomará V. todas las medidas más energéticas en consecuencia, a fin de que como de parte de los franceses, la marcha de las tropas se efectúe con el mayor orden y la más completa disciplina; de nuestra parte es necesario, en evitación de quejas, que se conserve la amistad con las tropas francesas imperiales. Con plena confianza esperamos de los habitantes bien intencionados de nuestra buena ciudad y capital Berlín y de las provincias que ellos mantendrán con celo unánime el espíritu de orden y la tranquilidad pública contra aquellos que intentaren perturbarlos, dando así pruebas de su adhesión y obediencia a mí, al mismo tiempo que gloriosas y útiles a la patria.»

TURQUIA.—Tayar pachá, que ha sido uno de los hombres más influyentes bajo el reinado del Sultán Mustafá, ha sido decapitado. Atribuyese esta muerte a los celos de algunos gobernadores del Asia Menor, sus antiguos vecinos y enemigos personales.

GORKI. CRITICO

Diatribas contra Francia

PARIS. Es público que Máximo Gorki, cuando fué a Nueva York, no obtuvo buena acogida.

Sin embargo, el novelista ruso no conserva rencor por ello. Desde que visitó Norte América juzga con severidad a los demás países, y sobre todo a Francia, que describe en el *Harver's Weekly* como una tierra casi inhabitable.

De creerle, Francia no está poblada sino por dos clases de gentes: los mendigos y los que piden propinas.

Los vagones son infectos, ridículamente estrechos y divididos en pequeños departamentos, donde la gente se ahoga cuando van muchos viajeros, y se asesina al que se encuentra solo en ellos. Francia tiene—siempre según Gorki—desde hace algunos años, dos ó tres docenas de trenes más confortables, que hace circular en sus grandes líneas para enseñarlos al extranjero y hacerle creer que todos son así.

Dichos expresos marchan bastante rápidamente; pero las líneas son tan malas, el servicio de señales tan mal organizado, que ocurren tantos accidentes en Francia como en todo el continente americano.

Cree Gorki también que Francia es sucia, y dice:

«No sólo están las calles cubiertas de papeles, sino que en las casas aparentemente más limpias no se barre jamás debajo de los sofás.»

Los establecimientos privados de baños son de un lujo insólito; pero la entrada cuesta un franco, lo que equivale a un dólar para América.

Por eso el francés que no tiene medio de ir durante el verano a los baños de mar, sólo se lava ó lo lavan tres veces en su vida: el día en que nace; la víspera del día en que se casa y cuando lo van a enterrar.

La decantada cortesía francesa sólo existe en las obras teatrales, y algunas veces, entre los últimos supervivientes de la anterior generación.

Los jóvenes no respetan a las mujeres. Cuando no las dirigen palabras obscenas, las empujan para arrebatarles el mejor lugar en el ómnibus.

No les pidáis jamás un informe cualquiera, porque os responderán con un insulto.

Tampoco preguntéis a los guardias municipales, porque nunca saben nada de lo que están obligados a saber.

Un día acompañaba yo en París a una dama que quería dibujar un croquis de la plaza de la Concordia.

Un agente advirtiéndole de que necesitaba un permiso para ello.

Fuí a la Comisaría y me enviaron a casa del juez de paz.

En ésta me dijeron que tenía que ir al prefecto de policía.

En las oficinas de M. Lepine me indicaron que daría el permiso el prefecto del Sena; pero los subordinados de éste afirmaron que sólo podía resolver el asunto el ministro de Bellas Artes.

Y después de tantos pasos, me avisaron a los dos días de que no concedían el permiso a la dama.

Decididamente, no viven todos los salvajes al Oeste del Atlántico.»

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

LO DEL DIA

Los hechos interesantes de la política internacional son a veces los que no llegan a publicarse, y así el plato del día de esta difícil ciencia es el que ha sido confeccionado en la redacción de un periódico londinense y puesto en el índice por una Potencia extranjera.

Este periódico no es otro que el célebre *Punch* y Austria-Hungría la Potencia extranjera.

Como siempre que alguna gran cuestión política se suscita, ese diario no ha dejado en esta ocasión de decir su palabra. Y esta palabra, aunque expresada por medio de un simple lápiz, tiene más fuerza y más efecto que los artículos de fondo de los más importantes diarios de Inglaterra.

Punch no tiene piedad de nadie, y sus caricaturas políticas son de un sarcasmo insuperable.

El pecado político, que ha valido a *Punch* ser puesto en el índice por Austria-Hungría, es una simple caricatura, a la que su autor puso este título: «Corriendo tras la liebre», y en la cual aparecía el Emperador Francisco José persiguiendo afanosamente a una liebre que personificaba a Turquía.

Al lado del anciano Emperador aparecía el Kaiser, en actitud de decir a la liebre: «No creas, querida amiga, que pretendo cazarte; estoy al lado de mi amigo para que no esté solo».

Esta es toda la indiscreción de *Punch*. Aunque sea la primera vez que el humorístico *Punch* ha sido suprimido en Austria, no es la primera que se ha hecho notar por su mordacidad, puesta de manifiesto en otras muchas ocasiones políticas.

En Francia, en Rusia, en Turquía, sus caricaturas le han valido muchas persecuciones y han provocado muchas veces reclamaciones diplomáticas.

La primera vez que *Punch* fué puesto en el índice por los Gobiernos del continente, fué el 11 de febrero de 1843, por sus sarcasmos sobre la avaricia de Luis Felipe, y durante la larga campaña por el diario londinense sostenida contra Napoleón III, sus adversarios políticos prohibieron muchas veces su entrada en Francia.

Pero uno de los más severos juicios políticos de *Punch* fué el asestado a Francia con la publicación de una caricatura del mariscal Mac-Mahón, en la que el lápiz del artista representaba a aquél con los pies hundiéndose en el cieno de la política y muy satisfecho de su difícil posición.

Si *Punch* se hubiese limitado a una simple caricatura, la cosa hubiese sido perdonable; pero el dibujante había puesto al pie de la caricatura esta inscripción:

«Aquí estoy y aquí me quedo.»

St. A. H.

SOBERANOS Y PRÍNCIPES

La boda del duque de los Abruzzos.

ROMA. Siguen circulando diversos rumores acerca del futuro matrimonio del duque de los Abruzzos con miss Elkins.

Uno de los puntos más discutidos y que en la opinión despertaba mayor interés era el de saber el lugar donde se celebraría la ceremonia del casamiento.

Para que todo en este asunto sea original y curioso, hoy corre la noticia de que la boda se celebrará a bordo del acorazado *Vittorio Emanuele*.

La noticia es importante y significativa, porque claro es que el acorazado debe ser considerado como territorio italiano, y por lo tanto, el matrimonio tendrá las mismas consecuencias legales que si se hubiera celebrado en Italia.

El Príncipe Enrique de Holanda.

BERLIN. El Príncipe Enrique, Rey consorte de Holanda, ha llegado a Deltmold acompañado de los condes de Voisebourg y Bertinfort. Permanecerá varios días en dicha población.

Viaje del Kaiser.

BERLIN. El Kaiser, acompañado de la Emperatriz y el Príncipe Eitel Federico, marcharán a Corfú el mes de abril y residirán en el hermoso palacio de Achilleon dos meses.

La Emperatriz viuda, de Rusia.

PARIS. La Emperatriz viuda, de Rusia, ha llegado a Copenhague donde se propone pasar el resto del mes de noviembre y parte de diciembre, época en que regresará a Rusia por los días de Navidad.

La Infanta Eulalia.

PARIS. Su Alteza la Infanta Eulalia de Borbón ha salido de esta ciudad con objeto de pasar unos días en la Bretaña.

El Príncipe Luis de Orleans.

PARIS. El Príncipe D. Luis de Orleans y de Braganza está efectuando actualmente un viaje en automóvil por el Norte de Francia.

La Reina Guillermina.

LA HAYA. Hoy ha llegado a esta capital la Reina Guillermina.

La Soberana, que se encuentra en excelente estado de salud, después de descansar unos instantes, dió un largo paseo por los jardines de Paleis.

Sin embargo, las precauciones tomadas a la llegada de la Reina, confirman que ésta se encuentra en estado interesante.

Los Reyes de Suecia.

PARIS. Despachos de Cherburgo dicen que la Prefectura marítima ha hecho saber que los Soberanos suecos llegarán unas cuantas horas antes de la que se había dicho.

Se les espera el domingo próximo a las cuatro de la tarde.

¿Abdicar el Emperador?

VIENA. Vuelven a circular con alguna insistencia el rumor de que el Emperador Francisco José abdicará en su sobrino el archiduque Francisco Fernando.

Aun cuando repetimos que el rumor circula

con cierta insistencia, no se le concede crédito por el momento.

Los Reyes de Italia.

ROMA. Es oficial la noticia de que los Soberanos de Italia volverán a esta capital, donde permanecerán algunos días con objeto de recibir la anunciada visita del Rey de Grecia.

Este hará su entrada en Roma el día 23 del mes actual e inmediatamente hará su presentación en el palacio del Quirinal.

El Kaiser, cazador.

DONAUSCHINGUEN. En la excursión cinegética efectuada en Rid-Walshuhl cobró el Kaiser gran número de piezas, entre ellas una zorra, que, al decir de los que la vieron, es un hermoso ejemplar.

El Emperador de la China.

PEKIN. La enfermedad del Emperador se ha agravado a tal extremo, que hoy han circulado rumores insistentes de que había fallecido.

Créese que de un momento a otro será proclamado Emperador el Príncipe Chun.

La enfermedad de que agoniza el Soberano del Celeste Imperio, es una nefritis crónica complicada con una diabetes, que padece desde hace diez años.

Los Reyes de Grecia.

ROMA. Han llegado a Venecia los Reyes de Grecia, que estarán aquí hasta el domingo, día en que vendrán a Roma para visitar a los Reyes. Estarán aquí cuatro días y el jueves regresarán a Atenas.

Se concede importancia política a la visita y se relaciona con los asuntos de los Balcanes.

Telegrama comentado.

ROMA. El Sr. Nathan, alcalde socialista de esta capital, envió un telegrama al Rey Víctor Manuel, felicitándole con ocasión de su cumpleaños.

El Rey ha contestado con el despacho que sigue: «Os felicito por la obra de inteligente administración a que os aplicáis con admirable modernidad de conciencia y de propósito, así como con noble patriotismo.»

Esta manifestación real es comentadísima, porque Nathan, socialista, masón y judío, caudillo de la coalición popular romana, significóse siempre por su odio al Vaticano, y sus actos como alcalde están inspirados en el sectarismo más intransigente.

Gran duque enfermo.

PARIS. El gran duque Alejandro, tío del Emperador de Rusia, se encuentra enfermo de congestión pulmonar.

Ayer se agravó mucho, y su estado inspira a los médicos que le asisten serias inquietudes.

Boda de un Príncipe.

PARIS. Mañana contraerá matrimonio el Príncipe Pedro de Orleans y Braganza con la condesa Isabel Dobrezensky, hija del conde de este título y miembro de la Cámara de los Señores, de Austria.

Benedicirá la unión el obispo de Versalles.

El Papa, numismático.

ROMA. Pío X acaba de adoptar disposiciones para la publicación de los medalleros del Vaticano.

Esta publicación comprenderá los sellos de todos los Papas que se han sucedido en Roma, y también la serie de medallas y monedas papales.

Doscientos cuadros con cuatro mil ilustraciones formarán parte de esta obra.

Joyas de boda.

LONDRES. Miss Catalina Elkins, hija del senador y millonario yanqui de dicho apellido y prometida del duque de los Abruzzos, reunirá, con ocasión de su matrimonio, la más bella colección de perlas que haya poseído hasta hoy mujer alguna.

El collar que lucirá en la ceremonia de la boda la futura duquesa de los Abruzzos, compondráse de siete hileras de perlas admirables, consideradas como perfectas por los más célebres joyeros de París y Londres.

A no ser por los buenos oficios de un comerciante en piedras preciosas muy conocido en Italia, hubieran sido precisos varios años para reunir tan notabilísima colección.

Han sido engarzadas en el collar destinado a miss Catalina Elkins las magníficas perlas que lucieron en los famosos collares de madame Berthier y madame Thiers.

Este último tenía fama de ser uno de los más perfectos, valiosos y artísticos del mundo.

Ataques al Sultán.

CONSTANTINOPLA. Los periódicos turcos sobre todo el *Servet-i-Funun* y la *Yeni-Gazette*, publican estos días violentos ataques contra el Sultán Abd-ul-Hamid, comentando en tonos de mordaz ironía la donación que hizo al Estado de propiedades de la lista civil.

Esta donación, dicen los citados periódicos—que se afirmaba produciría al Estado 400.000 libras turcas por año, no le producirán más que 20.000 ó 25.000 a lo sumo, y sobre esta cantidad se proyecta contratar un empréstito de 1.000.000 de libras turcas al 5 por 100.

La famosa donación—agregan los periódicos—ha sido un completo fracaso, y servido sólo para una cosa, para que el público turco se entere de que toda una categoría de inmuebles, que producen más de 5.000.000 de francos por año, y que de derecho pertenecían al Tesoro público, han estado beneficiando arbitrariamente al Sultán durante treinta años.

En las viviendas de los mineros de Hamm, casi por completo deshabitadas de hombres a causa de la catástrofe que relatamos, se registran las escenas más emocionantes.

Las mujeres y los hijos de los trabajadores enterrados en vida asaltan a los que acuden a realizar los trabajos de salvamento, pidiéndoles a gritos y con lágrimas en los ojos que salven a sus maridos, a sus padres y a sus hermanos.

Entre los equipos de salvamento llegados de muchas partes al lugar del siniestro, figura el de la mina «Rin-Elba», que tantas proezas acortó a realizar hace tiempo con ocasión de otra catástrofe de que ha quedado tristísimo recuerdo por sus aterradoras proporciones. Nos referimos a la de Courrières.

Apenas llegados a la mina donde se encuentran tres centenares de infelices mineros absolutamente incomunicados con el mundo exterior, si no son ya cadáveres a estas horas muchos de ellos, los componentes del equipo descendieron con toda rapidez a los pozos.

Atravesaron a trechos por entre columnas de fuego, provistos de los útiles necesarios así para la salvación de las víctimas de la gran catástrofe, como para preservarse ellos mismos de los indudables riesgos que han de correr.

En las viviendas de los mineros de Hamm, casi por completo deshabitadas de hombres a causa de la catástrofe que relatamos, se registran las escenas más emocionantes.

Las mujeres y los hijos de los trabajadores enterrados en vida asaltan a los que acuden a realizar los trabajos de salvamento, pidiéndoles a gritos y con lágrimas en los ojos que salven a sus maridos, a sus padres y a sus hermanos.

Entre los equipos de salvamento llegados de muchas partes al lugar del siniestro, figura el de la mina «Rin-Elba», que tantas proezas acortó a realizar hace tiempo con ocasión de otra catástrofe de que ha quedado tristísimo recuerdo por sus aterradoras proporciones. Nos referimos a la de Courrières.

Apenas llegados a la mina donde se encuentran tres centenares de infelices mineros absolutamente incomunicados con el mundo exterior, si no son ya cadáveres a estas horas muchos de ellos, los componentes del equipo descendieron con toda rapidez a los pozos.

Atravesaron a trechos por entre columnas de fuego, provistos de los útiles necesarios así para la salvación de las víctimas de la gran catástrofe, como para preservarse ellos mismos de los indudables riesgos que han de correr.

En las viviendas de los mineros de Hamm, casi por completo deshabitadas de hombres a causa de la catástrofe que relatamos, se registran las escenas más emocionantes.

EL AMOR Y LA CAZA

Sorpresa de un marido

LONDRES. Cablegramas de Vancouver dan cuenta de un dramático suceso ocurrido en una explotación agrícola de Creston (Colombia británica), y en que ha actuado de protagonista lord Sholto Douglas, que se hizo célebre por su intervención en el escandaloso proceso de Oscar Wilde.

Lord Douglas, a raíz de este asunto, abandonó Inglaterra, partió para el Canadá, y concluyó por fijar su residencia en un distrito agrícola de la Colombia británica.

De vez en cuando viajaba por los Estados Unidos y se dirigía preferentemente a California. Cierta día llegó a San Francisco, y no sabiendo qué hacer, por la noche entró en un teatro, donde eran representados dramas y comedias.

La primera actriz de la compañía, mujer de gran belleza, impresionó profundamente a lord Douglas.

Este la siguió al salir del teatro, averiguó dónde vivía, y desde entonces comenzó a pretenderla.

Un mes después, se casaba con ella. La actriz dejó la escena por la granja de su esposo, y durante varios años pareció estar contenta de su cambio de vida.

A primeros de la semana anterior, lord Douglas convino con varios amigos irse a cazar a unos bosques situados a diez ó doce leguas de Creston.

La expedición cinegética debía durar ocho días por lo menos.

Partió Douglas, y su esposa quedó sola en la granja.

Anteayer, el lord sintió algo enfermo y decidió volver a su casa, renunciando a los placeres que le causaba el perseguir *quapitis* por los bosques.

Llegó a la granja, sin avisar previamente, y dirigióse al pabellón donde vivía con su esposa.

Subió las escaleras que conducían al piso principal, empujó una puerta y penetró en el comedor.

Le aguardaba una terrible sorpresa. Su adorada mujercita charlaba alegremente, ante una mesa bien provista, con un colono de Creston, antiguo oficial del Ejército inglés.

Lord Douglas lo comprendió todo, como dicen en las novelas.

Mientras él cazaba por los bosques en compañía de sus amigos, su esposa le traicionaba villanamente.

Al verle entrar, los culpables quedaron aterrados.

El amante, viendo el estupor que le dominaba, quiso incorporarse; pero lord Douglas no le dió tiempo.

Se echó el riñón a la cara, y le tendió moribundo de un certero disparo.

Luego dirigióse a su infiel esposa, que creía llegada su última hora, y arrojóla a «cultazos del pabellón y de la granja».

Consumada su venganza dirigióse a Creston, y se entregó a las autoridades, que acordaron dejarle en libertad provisional.

SINIESTROS Y CATÁSTROFES

Accidente al «Gross».

BERLIN. Ha ocurrido un accidente grave al dirigible *Gross*, que había partido, como telegraficó antes, para realizar un viaje de veinticuatro horas.

La envoltura se desinfló, escapándose todo el gas.

El dirigible descendió rápidamente y cayó cerca de Wollin.

Dos oficiales y dos soldados que componían la tripulación corrieron serio peligro, pero fueron salvados después de grandes dificultades.

Las víctimas del grisú.

Los trabajos de salvamento.

HAMM. Los trabajos de salvamento emprendidos en el distrito minero rinowestfaliano desde el instante en que ocurrió la tremenda catástrofe originada por la explosión de grisú, continúan con una actividad extraordinaria, realizando cuantas personas se ocupan en ellos actos verdaderamente heroicos.

Entre los equipos de salvamento llegados de muchas partes al lugar del siniestro, figura el de la mina «Rin-Elba», que tantas proezas acortó a realizar hace tiempo con ocasión de otra catástrofe de que ha quedado tristísimo recuerdo por sus aterradoras proporciones. Nos referimos a la de Courrières.

Apenas llegados a la mina donde se encuentran tres centenares de infelices mineros absolutamente incomunicados con el mundo exterior, si no son ya cadáveres a estas horas muchos de ellos, los componentes del equipo descendieron con toda rapidez a los pozos.

Atravesaron a trechos por entre columnas de fuego, provistos de los útiles necesarios así para la salvación de las víctimas de la gran catástrofe, como para preservarse ellos mismos de los indudables riesgos que han de correr.

En las viviendas de los mineros de Hamm, casi por completo deshabitadas de hombres a causa de la catástrofe que relatamos, se registran las escenas más emocionantes.

Las mujeres y los hijos de los trabajadores enterrados en vida asaltan a los que acuden a realizar los trabajos de salvamento, pidiéndoles a gritos y con lágrimas en los ojos que salven a sus maridos, a sus padres y a sus hermanos.

Entre los equipos de salvamento llegados de muchas partes al lugar del siniestro, figura el de la mina «Rin-Elba», que tantas proezas acortó a realizar hace tiempo con ocasión de otra catástrofe de que ha quedado tristísimo recuerdo por sus aterradoras proporciones. Nos referimos a la de Courrières.

Apenas llegados a la mina donde se encuentran tres centenares de infelices mineros absolutamente incomunicados con el mundo exterior, si no son ya cadáveres a estas horas muchos de ellos, los componentes del equipo descendieron con toda rapidez a los pozos.

Atravesaron a trechos por entre columnas de fuego, provistos de los útiles necesarios así para la salvación de las víctimas de la gran catástrofe, como para preservarse ellos mismos de los indudables riesgos que han de correr.

En las viviendas de los mineros de Hamm, casi por completo deshabitadas de hombres a causa de la catástrofe que relatamos, se registran las escenas más emocionantes.

Las mujeres y los hijos de los trabajadores enterrados en vida asaltan a los que acuden a realizar los trabajos de salvamento, pidiéndoles a gritos y con lágrimas en los ojos que salven a sus maridos, a sus padres y a sus hermanos.

Entre los equipos de salvamento llegados de muchas partes al lugar del siniestro, figura el de la mina «Rin-Elba», que tantas proezas acortó a realizar hace tiempo con ocasión de otra catástrofe de que ha quedado tristísimo recuerdo por sus aterradoras proporciones. Nos referimos a la de Courrières.

Apenas llegados a la mina donde se encuentran tres centenares de infelices mineros absolutamente incomunicados con el mundo exterior, si no son ya cadáveres a estas horas muchos de ellos, los componentes del equipo descendieron con toda rapidez a los pozos.

Atravesaron a trechos por entre columnas de fuego, provistos de los útiles necesarios así para la salvación de las víctimas de la gran catástrofe, como para preservarse ellos mismos de los indudables riesgos que han de correr.

En las viviendas de los mineros de Hamm, casi por completo deshabitadas de hombres a causa de la catástrofe que relatamos, se registran las escenas más emocionantes.

El tren de los millonarios.

NUEVA YORK. Entre los millonarios ha reinado el pánico por un momento.

No ha sido miedo al peligro de sus capitales enormes, sino miedo a su falta de seguridad personal.

El terror lo produjo un telegrama que publicaban los periódicos y que decía escuetamente así: «El tren de los millonarios ha descarrilado.»

Conviene saber que hay un expreso de lujo de Nueva York a San Francisco de California, que es el tren que casi todos los millonarios yanquis suelen utilizar para sus viajes de negocios.

En ese tren no puede ir ningún pasajero que no sea inmensamente rico.

Varias veces ha estado ese tren a punto de sufrir un atentado, y milagrosamente se ha podido evitar.

Apenas se supo ahora que el tren de los millonarios había descarrilado, nadie creyó que se tratará de un suceso casual, sino, por el contrario, creyó por todas partes la noticia de que era un atentado grave.

Los alarmistas empezaron a hacer circular los rumores más estrepitosos, y a los millonarios no les llegaba la calma al cuerpo.

Según público rumor, el número de muertos y de heridos había sido muy grande.

Por fortuna, todas estas alarmantes noticias no pasaron de fantasmas sin fundamento alguno.

El descarrilamiento del tren de los millonarios ha sido un suceso puramente debido a la casualidad, y no se sabe que del accidente haya resultado ningún muerto, ni ningún herido de gravedad.

Doce viajeros produjéronse contusiones; pero ninguno de ellos presenta el menor peligro.

La tranquilidad ha vuelto, pues, al ánimo de los ricos, y el tren de los millonarios continuará siempre lleno como hasta ahora.

El descarrilamiento ocurrió cerca de la estación de Rochester, y dada la extraordinaria velocidad que llevaba el tren, es un prodigio que no haya tenido el hecho consecuencias gravísimas.

Tres vagones de *sleeping* se vieron lanzados violentamente fuera de la vía, a una distancia de más de trescientos metros.

Crímenes sensacionales

Los crímenes políticos.

CALCUTA. No borrada aún la impresión que produjo el reciente asesinato del agente de policía Bengali, cuyo cadáver fué hallado en una callejuela de un barrio apartado de la ciudad, hoy ha ocurrido un nuevo crimen que tiene análogo carácter y añade uno más a la serie de crímenes políticos que de un tiempo a esta parte se cometen en esta población.

Esta mañana un grupo de indígenas se apostó con las debidas precauciones en sitio próximo a la casa que habita con su familia un agente de policía. El agente tenía que comparecer ante los tribunales para prestar declaración como testigo de cargo en un proceso político, y los indígenas que, a la cuenta, no ignoraban tal circunstancia, le esperaron en el sitio donde estaban emboscados con el propósito de realizar el atentado.

Salíó de la casa un pariente del agente de policía y los asesinos salieron de su escondite, armados de puñales, y se abalanzaron sobre él asestándole varias puñaladas y dejándole tendido en el suelo.

PARLAMENTOS Y POLÍTICA

Manifestación conservadora.

HABANA. Ayer los conservadores organizaron una manifestación política que recorrió las calles de la Habana.

Marchaban a la cabeza 300 jinetes. Seguían 200 carruajes, y cerraban la comitiva 2.000 manifestantes a pie.

Todos vitoreaban con gran entusiasmo a los candidatos del partido.

La policía y patrullas de soldados vigilaban en las calles por donde pasaron los conservadores.

El dinero republicano.

NUEVA YORK. El Comité nacional republicano ha publicado la suma total de las cantidades recaudadas para gastos electorales.

Dicha suma asciende a 1.200.000 dólares.

Un discurso.

SAN PETERSBURGO. En el discurso que mañana pronunciará en la Duma el ministro de Negocios Extranjeros, expresará su satisfacción por que se haya solucionado el incidente de Casablanca, haciendo observar que Servia, gracias a su política rusa, guarda una actitud prudente.

El ministro no insistirá sobre la anexión de la Bosnia, lamentando que las negociaciones no hayan sido terminadas.

Telegrama significativo.

BERLIN. El *Berliner Tageblatt* asegura que el Kaiser ha dirigido a Billow un telegrama cuyo contenido se ignora; pero que, según el periódico berlinés, es de naturaleza a propósito para que el canciller persista en su deseo de dimitir.

Nada más dice el *Berliner Tageblatt*; pero esto sólo da lugar a toda clase de comentarios en los círculos políticos.

El «Home-rule».

MANCHESTER. Esta tarde se ha celebrado el primer mitin de la serie que han organizado en varias ciudades los partidarios del *Home-rule* para Irlanda.

El acto estuvo muy concurrido y los oradores fueron calurosamente ovacionados.

Blow en desgracia.

BERLIN. Circulan rumores insistentes de haber surgido graves divergencias entre el Kaiser y el príncipe de Billow, que le obligarán a presentar de nuevo su dimisión del cargo de canciller.

Dícese también que antes de finalizar el año será nombrada la persona que ha de sustituirle en el cargo, y que el nombramiento recaerá en M. Beethman Holweg ó en M. Rheinbaden.

Parece que el Emperador se halla profundamente irritado por la mala defensa que de sus actos hizo el canciller en el Reichstag.

La iniciativa de Hamburgo.

HAMBURGO. En vista de que el Reichstag, a pesar del debate entablado con motivo de las

declaraciones del Kaiser, no ha adoptado ningún acuerdo referente a este asunto, el Estado de Hamburgo se dirigirá a los demás Estados del Imperio, representados en el Consejo federal invitándoles a tomar alguna medida que haga comprender al Emperador que el Estado de Hamburgo lamenta su intervención en la política extranjera.

Reforma electoral.

VIENA. El ministro del Interior, conde de Andrássy, ha presentado ya a las Cámaras el proyecto de ley de reforma electoral, precedido de un preámbulo, en el que se especifican los motivos que determinan la reforma.

Esta está inspirada en un criterio de gran amplitud. Según el proyecto, todo ciudadano que lleve un año de residencia continua en una localidad del Imperio, tiene derecho al voto.

También se reconoce este derecho a los analfabetos, si bien votarán de un modo indirecto, es decir, que cada grupo de 10 analfabetos designará un elector que sepa leer y escribir.

Con la reforma, el número de electores pasa de 1.100.000, que hasta ahora eran, a 2.000.000.

Para impedir que los nuevos electores puedan neutralizar la voluntad de las antiguas clases directoras, el proyecto de ley propone el voto plural, pero practicado de tal suerte, que pierda todo su carácter antidemocrático.

Todo individuo que haya cumplido treinta y dos años, haya prestado servicio militar y tenga tres hijos, tendrá derecho a dos votos.

Igual privilegio disfrutarán los que lleven cinco años seguidos prestando sus servicios a un mismo patrón, los que puedan atestiguar que han cursado las cuatro

¿ATENTADO ANARQUISTA?

Explosión de una bomba

NAPOLES. Gran sensación ha producido esta mañana la noticia, rápidamente propagada por la población, de haber explotado en uno de los barrios extremos una bomba de dinamita.

El informe era cierto. La bomba había sido colocada en el portal de una casa de dos pisos, que ha quedado casi por completo destruida a consecuencia de la explosión, verdaderamente formidable, por la gran cantidad de dinamita y de metralla que contenía el destructor aparato.

Los terribles efectos de la explosión no se han reducido a las pérdidas materiales apuntadas y al gran susto que las gentes del barrio sufrieron.

También hay que lamentar desgracias personales.

Una pobre mujer que se encontraba en el primer piso, quedó muerta en el acto de la explosión. Su cadáver, extraído cuando poco después se procedió a remover los escombros de la casa destruida, apareció completamente mutilado. En el cuerpo de la infeliz habíanse alojado muchos proyectiles, y además presentaba las huellas consecuentes a la cantidad de materiales que le alcanzaron al operarse el derrumbamiento de la casa.

Otras dos mujeres se encontraban en el segundo piso, y las dos sufrieron, aunque no tan terriblemente como la anterior, las consecuencias del criminal atentado. Ambas pudieron ser sacadas con vida de entre los escombros y llevadas a la Casa de Socorro inmediata, donde les fueron curadas las quemaduras, heridas y magullamientos sufridos.

El estado de estas otras dos víctimas de la explosión es grave, aun cuando no del todo desesperado.

La policía napolitana ha realizado muy activas diligencias para averiguar la causa de la explosión y el causante ó causantes. Respecto de la primera, hay muy fundados indicios para sospechar que se trata de un atentado anarquista. Aun cuando por ahora no se advina la razón a qué pueda obedecer, es lo cierto que las autoridades así lo creen y en su consecuencia han procedido a la detención de algunos individuos significados como anarquistas.

De las declaraciones de los detenidos nada ha podido sacarse en claro y se teme que el hecho quede impune.

En Nápoles ha causado extraordinario pánico el suceso reseñado.

ARTE, LITERATURA Y CIENCIAS

Mistral, mejor.

TOLOSA. El célebre poeta Mistral ha mejorado de la dolencia que padecía.

Amores célebres.

LONDRES. Madame de Perrot, insigne escritora francesa, de paso en esta capital, ha dado comienzo a una serie de conferencias del mayor interés.

El tema elegido por la conferenciante son los amores célebres.

El fin a que tienden las conferencias es el de llegar a una definición exacta del sentimiento del amor.

Entre la alta sociedad londinense, la visita de Madame de Perrot ha despertado gran curiosidad, y la primera de sus conferencias ha resultado una fiesta brillantísima, siendo la concurrencia enorme.

Los periódicos dedican a la notable escritora francesa detenida atención.

A ver si al fin sabemos lo que es el amor.

Un estreno.

TURIN. En el teatro Carignano ha estrenado la compañía de Virginia Reiter el drama *Daria Sommer*, original del elegante poeta, novelista y crítico Arturo Colautti.

La obra tiende a demostrar que los hijos pertenecen a la madre y no al padre.

El asunto, en síntesis, es el siguiente: Marcelo quiere casarse con una aventurera yanqui.

Su padre, para impedir la boda, le revela que la madre de Marcelo, a quien éste creía muerta, vive y se oculta bajo el nombre de Daria Sommer.

Corre el joven en busca de su madre, que se ha hecho artista lírica, y tiene un amante, el cual la explota y de quien no tiene fuerza para liberarse.

La presencia del hijo da alientos a Daria, que riñe con el amante.

También Daria se opone a que Marcelo se case con la aventurera norteamericana, y como él se resista, la madre hace al hijo la confidencia de todo su pasado, humillante y vergonzoso.

Marcelo, trémulo de ira, busca al amante de su madre y le provoca a un lance.

Efectuase éste, y Marcelo recibe un pistoletazo.

Durante la curación, a la cabecera del joven,

están constantemente su madre y otra dulce criatura que le amaba en silencio.

Marcelo declara a ésta que, apenas se cure, está resuelto a vivir siempre con la madre, a quien acaba de encontrar y conocer.

Daria Sommer, comprendiendo que esto es imposible y que ella será siempre un obstáculo para la dicha de su hijo, quiere rehabilitarse ante éste, dejándole un recuerdo de abnegación, y se suicida con una fuerte inyección de morfina.

El drama está admirablemente escrito; pero tiene lentitudes que fatigan mucho.

Los dos primeros actos valieron al autor varias llamadas a escena y fueron muy aplaudidos; el tercero gustó menos, y el cuarto nada.

Virginia Reiter hizo del papel de la protagonista una creación genial.

Intereses económicos

Papel de imprimir.

NUEVA YORK. Los diarios americanos hacen tal consumo de papel, que bosques enteros han desaparecido.

Los pinos, abetos, álamos y abedules son los más sacrificados.

Calculábase que, de continuar el consumo actual aumentando en las mismas proporciones que hasta aquí, dentro de unos treinta años no existiría un solo árbol en los Estados Unidos.

Esta carencia de madera ha causado tan viva emoción a la Prensa americana, que se ha revelado por una amenaza de subida en los precios de las publicaciones, en razón con el alza de las maderas.

Felizmente, se anuncia que los químicos que dirigen el laboratorio del ministerio de Agricultura de los Estados Unidos acaban de hacer un importante descubrimiento, que modificará notablemente aquel estado de cosas.

Los referidos químicos han encontrado, en efecto, el modo práctico de fabricar el papel de periódicos con la paja del trigo y de la avena.

El presupuesto japonés.

TOKIO. El Gobierno ha presentado los Presupuestos para el ejercicio de 1909 a 1910.

Los ingresos ascienden a 543.630.000 yens, comprendiendo un superávit de 52.240.000 yens. Los gastos se elevan a 543.630.000 yens, comprendiendo 11.910.000 yens de gastos de Guerra y 14.600.000 yens de gastos del año anterior no incluidos en el presupuesto.

El conde de Katsura ha asegurado en el Parlamento que la mayor parte de los gastos procedentes de ejercicios cerrados del año anterior conciernen al Ejército y a la Marina.

Hay que advertir que los gastos han disminuido en 37 millones de yens.

Un boicottage.

VARSOVIA. Los comerciantes de Varsovia han adoptado la resolución de declarar el boicottage a las mercancías austriacas en Polonia.

Cien comerciantes han marchado a Londres con el fin de establecer contrataciones comerciales directas con Inglaterra.

AMERICA LATINA

El petróleo.

MEJICO. Aumenta de día en día la explotación de las regiones petrolíferas de esta República.

A las Compañías ya establecidas hay que añadir otras varias que, en la actualidad están haciendo exploraciones con provechosos resultados en la costa occidental de la Baja California y en el Estado de Chihuahua.

Una captura.

VENEZUELA. Carece de importancia el incidente de haber sido apresada una goleta inglesa por las autoridades venezolanas.

Lo sucedido fué que, a bordo de dicho barco, se escapaban algunos revolucionarios, protegidos por el pabellón inglés; el Gobierno lo supo y salió un cañonero en su persecución, dándole caza, por el derecho que les conceden las leyes vigentes.

La distancia tan insignificante que separa la isla de la Trinidad del continente venezolano, impide apreciar el límite de las aguas pertenecientes a cada país, y de aquí partió el pleito de las jurisdicciones.

Esto ha sido todo. Reconocido en Holanda por su Gobierno el exceso de celo de su representante, el de Venezuela no intenta llevar más adelante el asunto.

Puede afirmarse que por ahora los alarmistas no tienen con este asunto materia para sostener la agitación, que es constante en sus ideales.

Los vinos.

BOGOTA. El decreto que sobre derechos de importación de vinos en Colombia ha de empezar a regir en 1.º de enero de 1909, deroga las disposiciones que estaban en vigor desde el año pasado sobre la clasificación de los caldos, estableciendo la que con anterioridad a 1907 regían en la materia.

Nueva línea de vapores.

MANAGUA. Ha comenzado ya a funcionar una nueva Compañía de navegación de Honduras, que ha obtenido una subvención del Gobierno de Nicaragua, para establecer una línea de vapores entre Mobile, Galveston y otros puertos de esta República.

Es de gran porvenir la nueva línea, pues establece comunicación directa entre importantes puertos mejicanos y de la América Central.

Una estadística.

ARGENTINA. Por el ministerio de Agricultura se ha publicado una estadística por la cual se sabe que existen en toda la República Argentina 10.900 establecimientos industriales, con un capital de 550 millones de francos y una renta anual por valor de 1.012 millones.

LAS LUCHAS SOCIALES

Huelga general.—Fábricas cerradas.—Colisiones.

FIJUME. Los socialistas, después de varias reuniones, han acordado proclamar la huelga general.

Hoy han suspendido el trabajo más de 15.000 obreros.

No ha sido abierta ninguna fábrica, por temor a que se realicen las amenazas del Comité director de la huelga.

Los huelguistas quisieron detener la circulación de tranvías y atacaron a los conductores con palos y piedras.

La policía cargó sobre ellos, consiguiendo dispersarlos.

Las tropas están acuarteladas.

Los socialistas dicen que sostendrán la huelga hasta que el Gobierno les conceda el sufragio universal.

Tribunales

Los asesinos de Steinheil.

Tribunales de un yanqui.

PARIS. El jefe de la Seguridad, M. Hamard, ha contestado a las declaraciones que hizo ayer la viuda de Steinheil, y que encerraban un grave reproche contra él.

M. Hamard ha manifestado a este propósito que, si es verdad que bruscamente se interrumpieron las pesquisas cerca de un individuo a quien la policía puso en presencia de madame Steinheil, no ha habido en esto misterio alguno.

Todo se reduce a que el desconocido se dio a conocer, su identidad quedó aclarada y su inocencia ya no podía ser puesta en duda.

La misma viuda de pintor ha tenido que reconocerlo así.

El hombre de quien se trataba era un periodista norteamericano.

Mr. Burlingham, que así se llama el yanqui en cuestión, se muestra furioso contra la policía francesa, y asegura que en su domicilio se ha efectuado un registro en ocasión de estar él ausente.

En vista de esto, el periodista yanqui, cansado de tantas sospechas injustificadas y de tantas molestias inútiles, ha presentado ante el consúl de los Estados Unidos en París la oportuna queja en concepto de ciudadano yanqui.

Una artista que acusa.

PARIS. Un despacho de Argel trae hoy una información interesante acerca del misterioso asesinato del doctor Steinheil.

Se recordará que hace pocos días la bailarina francesa Lucy Yana, fué víctima de un robo.

Desaparecieron todas las alhajas de la artista, y al mismo tiempo que las joyas, desapareció el empresario del teatro donde ella trabajaba, un judío llamado Gugenheim.

Pues bien: la linda bailarina acusa ahora a su empresario de algo más grave.

Mlle. Lucy acaba de manifestar a la policía que el domingo último se encontraba ella en el salón del hotel Oasis, en compañía de M. Best y del referido Gugenheim.

M. Best, que estaba leyendo un periódico, dió de pronto lectura en voz alta de un suelto que había llamado su atención.

En este suelto se decía que el misterio del crimen se relacionaba con asuntos del teatro.

Apenas oyó esta afirmación el empresario Gugenheim, se quedó desensamente pálido.

Su turbación era tal que no podía pasar inadvertida para sus interlocutores.

Pregun áronle estos qué le ocurría y él contestó que le había dado un vahido y que se sentía enfermo, pidiéndoles que abrieran la ventana, porque le faltaba la respiración.

Así lo hicieron M. Best y Mlle. Lucy y no ocurrió más. Las acusaciones de la bella artista contra su empresario no se creen muy sólidas; pero, de todas suertes, no dejan de haber despertado curiosidad.

Se recordará que, según los periódicos, del individuo que preparó el crimen y que estuvo en la casa del pintor, sólo se sabía con exactitud que su apellido empezaba con una G. Precisamente la inicial del empresario de Lucy Yana.

Relaciones Internacionales

Embajador que se enfada.

NUEVA YORK. El embajador del Japón está gravemente disgustado con el de Inglaterra.

En los círculos diplomáticos, estos enojos del representante nipón son el asunto del día.

En general, se reconoce que al embajador japonés no le falta motivo para sentirse enojado y dolido.

En la Embajada de la Gran Bretaña se dió el otro día un gran banquete, para solemnizar la fecha del cumpleaños de S. M. Eduardo VII.

A este banquete fueron invitados los representantes de todos los países; pero hubo una excepción: no recibió invitación el embajador japonés.

A consecuencia de esto, ha surgido un incidente diplomático.

El representante del Japón ha formulado una protesta en regla y ha puesto el caso en conocimiento del Gabinete de Tokio.

Aunque no faltan rumores alarmantes acerca del asunto, la impresión general es que se trata de un desaire involuntario y que el embajador del Japón recibirá una satisfacción cumplidísima.

Un acuerdo.

PARIS. Un despacho de Belgrado da cuenta al *Matin* de que las negociaciones entre Servia y Turquía han concluido por una entente entre ambas naciones.

En él se consignan idénticos puntos de vista respecto a Bosnia.

El incidente de Casablanca

Protestas alemanas.

BERLIN. El público ha leído aquí con asombro los comentarios de la Prensa francesa, relativamente a la solución del incidente de Casablanca, y se protesta con viveza contra la versión de que el desenlace de este asunto suponga para la diplomacia francesa una victoria.

Es sensible que una parte de la Prensa francesa haya disfigurado los hechos desde el comienzo del incidente, dando una interpretación exagerada a las pretensiones que Alemania había formulado, para poder después, gracias a dicha exageración, suponer una cesión por parte de Alemania, que no ha existido.

Alemania jamás había pedido excusas, sino únicamente la declaración del *sentimiento* por el atentado que juzgaba se había cometido contra su jurisdicción consular.

Ahora, la nueva comunicación que el Gobierno francés acaba de transmitir a Berlín parece demostrar que los soldados franceses no reconocieron al empleado del consúl alemán, porque éste no llevaba ningún distintivo de su cargo, y no se hicieron, por lo tanto, responsables de ningún atentado contra la jurisdicción consular alemana.

Como Francia no ha dirigido esta comunicación a Berlín hasta el 9 de noviembre, suya es la responsabilidad del error que amenazaba complicar la situación y que hasta entonces no quedó aclarado.

Sea como fuere, la impresión en Berlín es sumamente satisfactoria, por haber quedado resuelto el asunto de un modo honroso para la dignidad de ambas grandes Potencias.

MISCELANEA

Indígenas rebeldes.

LA HAYA. Despachos recibidos de la India neerlandesa dan cuenta de un combate librado en la isla de Niam entre los indígenas sublevados y las tropas holandesas.

Los rebeldes habían preparado a estas últimas una emboscada; pero los soldados coloniales defendieronse con tal denuedo, que el enemigo se vió obligado a huir, dejando en el campo sesenta y nueve muertos.

Las fuerzas holandesas sólo han tenido un oficial gravemente herido.

El cólera y el miedo.

PARIS. Cuenta un diario de París, recogiendo del *Slovo*, una escena ocurrida en Tach Kent, demostrativa del pánico que infundió en Asia la presencia del cólera y la rara forma en que los habitantes de aquella población juzgaron posible librarse de la tremenda plaga.

El primer caso de cólera registrado en la referida población asiática coincidió con la llegada de una señora rusa que hizo una visita a la familia Sart. La dueña de la casa, que fué quien recibió a la dama europea, murió pocas horas después. La población, creyendo que la señora rusa era la importadora del cólera en la ciudad, se tomó la justicia por su mano y se dispuso a enterrarla viva, como así lo hizo.

Hecho esto, muchos vecinos de Tach Kent visitaron en manifestación a las autoridades para hacerles saber que ya no existía ningún temor, desde el momento en que la señora rusa había desaparecido de la haz de la tierra.

Andando el tiempo, como no ocurrieran más casos de cólera entre los habitantes asiáticos de allí residentes, los de Tach Kent creyeron que esto suficientemente probada la excelencia del dimiento que prueba, por una parte la barbarie de los vecinos de Tach Kent, y por otra el gran pánico que en ellos produjo la posibilidad de que el caso de cólera registrado fuese como el anuncio de la total devastación de aquella ciudad asiática.

Cariñosa despedida.

BURDEOS. Esta tarde la colonia española ha dispensado una despedida cariñosa al que fué su cónsul de España en esta ciudad, señor Congosto, que ha sido nombrado recientemente cónsul general en París.

La colonia española ha querido evidenciar así el grato recuerdo que deja entre ellos el Sr. Congosto por sus gestiones provechosas al frente del Consulado.

El cólera en Manila.

MANILA. El cólera decrece notablemente. Ayer sólo se ha registrado un caso. En el resto del Archipiélago sigue la epidemia, aunque también decrece.

Continúa el disgusto causado porque el Gobierno americano no ha permitido que bajen a tierra las tripulaciones de los barcos de la escuadra del Pacífico.

Record náutico.

LONDRES. El capitán Walt, de la Compañía Transatlántica Cunard, se ha retirado, después de hacer su último viaje, conduciendo el *Lusitania* desde Nueva York a Liverpool.

La carrera marítima de este capitán ha durado cincuenta años, habiendo batido dos records, el del número de viajes y el de la suerte, pues en 525 veces que ha atravesado el Atlántico, no ha tenido siquiera un solo accidente.

Un error.

NUEVA YORK. Resulta completamente infundado cuanto se ha dicho acerca del descubrimiento de la tumba del explorador André.

El capitán Chalker, que hizo el descubrimiento, ha declarado que ha padecido un error, debido a una semejanza de nombres.

En efecto, la cruz puesta sobre la sepultura ostentaba la inscripción André Anstley, y la fecha 7 de noviembre de 1897.

Queda, pues, descartada la hipótesis de que la tumba encontrada bajo los hielos del Labrador fuera la del explorador danés.

MUNDO ECLESIASTICO

Noticias del Vaticano.

ROMA. Su Santidad ha dispuesto que sean entregadas a los componentes del Sacro Colegio de cardenales, las medallas conmemorativas de la celebración del jubileo.

Han llegado a Roma las misiones extraordinarias de España, Austria y Portugal.

Mañana comenzarán en el Vaticano las recepciones solemnes de las misiones extraordinarias enviadas por Prusia, Austria, España y Portugal.

Monseñor Frukwith, nuncio de Su Santidad en Munich, llegará mañana.

Para el Jubileo.

ROMA. El Comité de las fiestas jubilares de Su Santidad Pío X, invita a los católicos de todo el mundo a iluminar los balcones de las casas el 16 del presente mes.

La cúpula de San Pedro, por la primera vez desde la toma de Roma, se iluminará, como también la columnata.

Las principales iglesias estarán igualmente iluminadas.

VIDA SPORTIVA

AVIACIÓN

L'Auto anuncia una carrera de aeroplanos con el recorrido Burdeos-París, con escalas en Angoulême, Poitiers, Tours y Orleans.

La distancia a recorrer es de 592 kilómetros. Los premios alcanzarán un total de 12.000 francos.

En la segunda época del Salón-Automóvil de París, destinado a coches industriales, serán expuestos los últimos modelos de aeronaves y aeroplanos.

El globo *Pámparo*, del Aero-Club de Buenos Aires, que se elevó el 17 de octubre, se ha perdido.

Lo piloteaba Mr. Eduardo Bemberry, y como suboficial, Romero.

Wilbur Wright se dedica a dar lecciones de construcción de aeroplanos en el campo de Aitons.

AUTOMOVILISMO

Se ha confirmado que el gran premio de 1909 se correrá en el circuito D'Anjou.

Se están realizando preparativos para terminar la organización para este invierno de carreras de trineos-automóviles en el Delfinado.

Folleton de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

EL CASTILLO

DE

La piedra negra

—Mi marido no está aquí, y yo no puedo abandonar el mostrador. Será necesario que alguno del barrio os guíe, y...

—¿Uno del barrio? presente—dijo una voz ronca.

La puerta se había abierto hacia un momento, dando paso a dos muestras completas del tipo de las barreras.

Y no era porque se parecieran entre sí, porque uno era alto, delgado y huesudo, pareciendo uno de esos esqueletos que se enseñan en las ferias, y el otro ventruado, patizambo y velludo, que indudablemente había debido luchar con Arpesi, el terrible saboyano; pero ambos tenían el mismo aire de abyección y crápula.

Esta inmunda aparición dió en qué pensar a Noridet, haciéndole comprender que a pesar de los atentados modales de la dueña aquel era un lugar sospechoso del que habría necesidad de tocar retirada.

Pero para salir era necesario pasar por delante de Brossin, y esto no acomodaba a Noridet, porque tenía ya interés en saber lo que iba a hacer el borracho.

—De qué se trata—dijo el alto y seco que había hablado al entrar.

—Es este señor que quería tener unos informes—dijo la señora del mostrador, cre-

yéndose ya comprometida a los ojos de Noridet.

—¡Toma, un moderno!—dijo el regordete, deteniéndose ante la mesa en que Alfredo acababa de vaciar su botella.

—¡Bueno! ¿Qué es lo que quiere?—dijo el otro.

—Necesito alguien... que me lleve... a casa de mi amigo Monville—balbuceó Brossin, llegado a los últimos límites de la borrachera—porque es un amigo... y debo batirme con él.

—¿El señor desea ir a ver a ese ricachón que vive en la esquina del Campo de la Alondra?—dijo el esqueleto, cambiando de tono repentinamente.

—Sí... y lo pagaré bien... Sí, daré... un luis.

—¡Veinte balas, me conviene, príncipe! Pero es necesario que nos den tiempo para echar un trago. ¡Vamos, señora Roublon! Un vaso de lo bueno, pronto.

La mujer obedeció sin hacer la más pequeña objeción, y los dos mandrines fueron a sentarse en un rincón, empezando a hablar en voz baja.

Alfredo, entretanto, canturreaba, balanceándose, mientras que Noridet, acechando desde su sitio, reflexionaba acerca del partido que debía tomar.

Aunque no dudaba de que Brossin había caído en manos de bandidos de la peor especie, no se creyó ni por un momento obligado a defenderle; pero tenía interés en saber de qué manera iba a maniobrar Alfredo para penetrar en casa de Monville, y además, completar los informes que había empezado a dar la dueña del café acerca de Fortoto.

—Cuando quiera el señor—dijo el alto y seco.

El borracho se levantó trabajosamente,

echó una moneda de oro sobre el mostrador y echó a andar sin esperar la vuelta.

—¡Hum!—dijo la señora.—Ya había dicho al señor que nos vemos obligado a recibir a todo el mundo.

—La verdad es—dijo Noridet—que esos señores no tienen muy buena cara.

—Qué queréis, hoy es lunes y hacen fiesta, aunque no hayan trabajado en toda la semana.

Abrióse la puerta y penetró un hombre mal encarado.

—¡Mi marido!—exclamó la señora.

Noridet no se intimidó por su presencia, pero se sintió contrariado por no poder seguir la conversación.

INFORMACIONES DE MADRID

CASA REAL

Las naturales reservas que, tratándose de una reunión celebrada en Palacio, guardaron ayer los ministros, fué la causa de que no se conociese en su divulgación la nota más saliente e interesante del Consejo: un discurso extenso de Su Majestad el Rey, tratando de la situación de Europa en los actuales momentos.

Parece que cuando el Sr. Maura entraba a estudiar los asuntos internacionales, don Alfonso se adelantó para exponer el estado de las relaciones entre los países europeos y el desarrollo de la política interior en cada uno de estos países.

Con fondo y firme convencimiento del asunto que trataba y con visión muy clara de la realidad, el Rey habló, según los bien enterados, de los términos en que está planteado el problema de los Balcanes, del verdadero estado de las relaciones francoalemanas, de los últimos incidentes en el Reichstag y del desenvolvimiento de la política interior en Portugal.

La natural discreción, cuando de asuntos internacionales se trata, veda conocer la opinión que S. M. emite acerca de cada una de dichas importantes cuestiones.

Lo que sí puede decirse es que don Alfonso, con una precisión, y revelando que ha hecho un acabado estudio de tales problemas, puso ayer al corriente a su Consejo de ministros de lo que en la política mundial ocurre, y les comunicó la impresión exacta de la actitud de cada nación en todos los conflictos plantados actualmente.

Esta mañana han ofrecido sus respetos a Su Majestad el Rey: el ministro de Portugal y su señora, el presidente del Tribunal Supremo de Justicia y Mr. Stuers, y a Su Majestad la Reina doña Cristina, la señora é hija del Sr. Moret y la marquesa de Bayamo.

También estuvo en Palacio el general López Domínguez. Aunque su visita fué de cortesía, tal vez hablara con S. M. de los asuntos militares que más preocupación han causado en estos días.

Su Majestad ha despachado con los ministros de Fomento e Instrucción pública y el señor Presidente del Consejo.

Los periodistas consultaron al Sr. Maura nuestro socio, relativo al nombramiento de un nuevo capitán general honorario, y exclamó: «Yo nada sé; pero bien pudiera resultar cierta la noticia.»

A la una menos veinte minutos marchó S. M. el Rey a Leganés en automóvil con el conde del Serrallo y el teniente coronel Aguilá. El almuerzo a que le ha invitado la oficialidad del Regimiento del Rey es en Leganés, en el cuartel donde se aloja dicho regimiento.

S. M. vestía uniforme del regimiento del Rey. Esta noche, a las doce, saldrá S. M. el Rey para Erustes, dos estaciones más allá de Torrijos.

Saldrá a esa hora para hallarse muy de mañana en el cazador de Malpica.

Con S. M. forman la partida de caza los señores marqueses de la Torre y de Villavieja; duques de San Pedro, Gor, Arión, Prim y Castellanos; y condes de Valdelagrana, San Román y Aybar.

Los expedicionarios regresarán mañana al anochecer.

El lunes asistirán SS. MM. al Teófilo que se cantará a las once de la mañana en la catedral por el jubileo de Su Santidad Pío X.

La Corte irá a San Isidro como a la Salve. Desde el miércoles están en París los Infantes D. Carlos y doña Luisa de Orleans.

Llegarán a Madrid el lunes, lo más tarde. S. M. el Rey, en el despacho con los ministros, ha firmado los siguientes decretos:

Fomento.—Real decreto nombrando en ascenso de escala ingeniero jefe de primera clase del Cuerpo de Minas a D. Enrique Cantalapiedra y Crespo.

—Idem id., id., id., id., de segunda ídem a D. Luis Villar y González.

—Idem id., id., id., id., id., inspector general de primera clase del Cuerpo de Montes a D. Felipe Romero Gilsanz.

—Idem id., id., id., id., id., ingeniero jefe de primera clase de id. a D. Luis Heraso y Pizarro.

—Idem id., id., id., id., id., de id. a D. Luis Ferrer y Llauret.

—Idem id., id., id., id., id., de id. a D. Miguel de la Torre.

—Idem id., declarando oficialmente constituida la Cámara Agrícola de Morón de la Frontera (Sevilla).

—Idem id., id., id., id., id., de Igualada (Barcelona).

—Idem id., ampliando los plazos de los artículos 38, 53, 55 y 98, y las disposiciones transitorias 9, 17 y 19 del reglamento de la ley de Seguros.

—Idem id., autorizando al ministro de Fomento para llevar a cabo, en el plazo de seis años, la construcción del pantano del Guadalmellato, sobre el río Guadalmellato (Córdoba).

—Idem id., aprobando el proyecto reformado del canal de alimentación del pantano Gasset.

—Idem id., autorizando al ministro de Fomento para realizar el gasto de 33.427,80 pesetas, destinado a la adquisición de una campana submarina junto al faro de Tarifa (Cádiz).

—Y otros decretos de escaso interés.

Instrucción pública.—Real decreto aprobando el proyecto de contrato de arrendamiento de parte de un edificio para que continúe instalada en él la Escuela Normal Superior de Maestras de Zaragoza.

—Idem id., ascendiendo a jefe de Administración de cuarta clase de este ministerio a don Eduardo Fernández Pita.

EJÉRCITO Y ARMADA

Hoys publica la propuesta de destinos de Administración Militar, en la que figuran el comisario de segunda Sr. Ruiz Escudero, oficiales primeros Sres. Herrero, Rivelles, Vilches y Hernández Pardo; oficiales segundos Sres. González Herrera, Iriarte y Bazán, y oficial tercero señor Fernández de la Rota.

—Habiendo salido para Roma el provisorio general castrense, queda encargado de su jurisdicción el teniente vicario de segunda D. José Molina Alderete.

—Son declarados aptos para el ascenso diez tenientes coroneles de Ingenieros, nueve comandantes, veinte capitanes y quince primeros tenientes.

—Ascendiendo al empleo inmediato el primer teniente de Artillería de la reserva don Juan Roda Herrero.

—Ha sido nombrado ayudante del general Borbón, marqués de Santa Elena, el capitán de Artillería D. Eduardo Pereiro.

—Como anunciamos, ayer pasó a la reserva el

general de división D. Ciro Warleta, que contaba sesenta y cuatro años de edad, habiendo ascendido al empleo que disfrutaba hace poco tiempo y al de general de brigada en 1898. Procedía del Arma de Infantería y había desempeñado con gran acierto importantes destinos, entre ellos el de vocal de la Inspección general de establecimientos de Instrucción e Industria Militar y presidente de la Junta de municionamiento y material de transportes.

—La combinación de ascensos y destinos del generalato no se firmará probablemente hasta el miércoles de la semana próxima, y no creemos discrepe mucho de la que hemos anunciado.

—Se está dando la última mano al asunto de los uniformes, en el que se estudian por la Junta de vestuario diversos detalles.

Mañana, acaso, podamos dar noticia concreta por lo que se refiere a algunos Cuerpos.

—Ha llegado a Zaragoza, tomando posesión del mando del regimiento de Pontoneros, el coronel D. Cayo Azcarate.

—El subintendente del Estado Mayor Central y notable escritor Sr. Amorós, está haciendo un interesante estudio de recopilación sobre los brillantes resultados obtenidos en las escuelas prácticas, verificadas este año por todas las Comandancias de tropas de Administración militar.

—Ha llegado a Tortosa, tomando posesión de su destino de jefe de la Comisión Liquidadora de Filipinas, el subintendente D. Rigoberto Ferrer.

—Del lunes al martes próximos se publicará probablemente la propuesta de destinos de Ingenieros.

—Tenemos noticia de que en el Establecimiento Central de Servicios Administrativos se trabaja constantemente para la confección de las prendas de vestuario que le han sido encargadas.

Las gorras de plato resultan de excelente confección, con géneros extra, y el precio no subirá de 10 pesetas.

Alsagák.

Ruiz de Velasco y Martínez

Primera Casa en equipos y canastillas. Últimas novedades en blusas y batas. Depósito de géneros de punto y de los Pirineos, con precios de fábrica; secciones con damascos, holandas, lienzos, algodones y piqué.

Stock de edredones y mantas y colchas. Esparteros, 5 (antes Montera, 7).

GRAN MUNDO

Ha regresado de París la señora de Fernández de Henestrosa (D. F.) y sus hijos.

—El marqués de Aulencia ha regresado de Biarritz en su automóvil Clement Bayard, haciendo un magnífico e interesante recorrido.

—La marquesa de Rocar ora ha regresado de Fuenterrabía.

—Se ha celebrado en el lindo teatro del Príncipe Alfonso una función a beneficio de los pobres de la parroquia de Santa Bárbara, cuya Junta de damas preside la condesa de Aguilar de Inestrillas.

El teatro estaba muy brillante, llenando la sala la sociedad aristocrática, que con esta función inauguró los miércoles de moda.

—Ha sido muy sentida en Madrid la muerte de la condesa de Nava, que ha fallecido en Rueda (Valladolid).

—Hoy hace un año que falleció la virtuosa señora doña Antolina Jiménez y Cercelo.

—Repetimos a sus hijos nuestro sentido pésame en esta triste fecha.

Madrizzy.

INCREIBLE

Chalecos gran fantasía, últimos modelos, 15 pesetas. Camisas para frac, especialidad en el corte, 6 pesetas. Grandes novedades a precios fijos muy baratos.—Hijos de A. MAGDALENA, ARENAL, 15 (esquina a Bordadores).

SECCIÓN OFICIAL

LA GACETA

GUERRA.—Real decreto disponiendo que el general de división D. Ciro Warleta y Ordoñez pase a la Sección de reserva del Estado Mayor general del Ejército.

HACIENDA.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para que presente a las Cortes un proyecto de ley regulando las relaciones del Tesoro público con el Banco de España y la circulación de la moneda de plata.

—Otro ídem, id. un proyecto de ley rebajando temporalmente los derechos de importación del maíz.

—Otro disponiendo que las Cámaras oficiales de Comercio, de la Industria y de la Navegación elijan un representante para asesorar al Gobierno con ocasión de las reformas que en la contribución industrial y de comercio deben hacerse.

—Otro disponiendo que el intendente de Ejército D. Federico Strauch y Pizarro cese en el cargo de ordenador de pagos por obligaciones del ministerio de la Guerra, encargándose de dicho destino D. Luis Muñoz y Sáenz, de igual categoría.

GOBERNACION.—Real decreto prohibiendo temporalmente la emigración a Panamá.

—Real orden disponiendo se proceda al anuncio y celebración de subasta para la adjudicación de explotación de la Red telefónica de Ciudadela de Menorca.

—Otra disponiendo que no ha lugar a la concesión solicitada de un mercado dominical en Solsona (Lérida).

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden nombrando para el Registro de la propiedad de Cabra a D. Antonio Torres Illescas.

TELEGRAFOS

Movimiento de Estaciones.

Han sido abiertas al público, como limitada, y para toda clase de servicio, la Estación telegráfica del Estado, de Hiedelaencina, Sección de Guadalajara. Como limitada, y para toda clase de servicio, la Estación telegráfica del Estado, de Poble de Lilet, Sección de Barcelona.

Nombramientos.

Han sido nombrados: auxiliar primero de Estampación de la D. G., el segundo D. Ildefonso Romero y Rael, y segundo D. Juan Isern y Roma.

Supernumerarios.

Se ha concedido licencia ilimitada declarándolos supernumerarios: al oficial cuarto D. Alvaro del Río y González, oficial quinto D. Práxedes García Cuerva y Gómez Jacinto, oficial quinto D. Eugenio Rataf y Martínez, y oficial segundo mecánico, D. Eduardo Martín y Rodríguez.

Jubilaciones.

Por reales órdenes de 27 de octubre han sido jubilados, por cumplir la edad reglamentaria, el director de Sección de primera clase D. Leonor Charfolé y López, y el director de Sección de segunda clase D. Santos Aguinaga y Lejalde.

Licencias.

Se ha concedido un mes de licencia por enfermo a los oficiales: quinto, D. Luis López de Salcedo y Justiniano; cuarto, D. Antonio Rico y Lloret; segundo, D. Marcelino Pozo y Santiago; tercero, D. José María Ruiz y Dalmases; quintos, D. Felipe Vaomonde y Caridad y D. Enrique Alonso y O'Silian; tercero, D. Agustín Vidal y García.

De quince días, al oficial quinto D. Tomás Peña y Vervent.

Defunciones.

Ha fallecido en Madrid el auxiliar primero de Estampación de la D. G., D. Marcelino Martínez y Hernández.

Mención honorífica.

El director general ha dispuesto se anote en el expediente personal, como mérito contraído, el acto llevado a cabo por el oficial tercero don Ramón Miguel Nieto, de Valladolid, instalando el meteorógrafo de Mari-Davi y otros aparatos en la Granja de Agricultura regional de Castilla la Vieja, merced por ello del ingeniero-director las frases siguientes:

«Me es sumamente grato significar a V. E. la satisfacción con que he visto el acierto empleado por el oficial Sr. Nieto al dirigir los trabajos de la instalación referida, acomodándola al especial servicio a que se destina, así como el desinterés con que ha realizado los referidos trabajos, que honran la competencia científica del citado oficial, como la del Cuerpo a que pertenece.»

Exámenes de ampliación.

Han sido aprobados: de Topografía, el oficial tercero D. Augusto Alcazar y Juárez; de Dibujo y Telegrafía, el oficial segundo D. Joaquín Raga y Hernández; de Telegrafía práctica, el oficial tercero D. Manuel Balseiro y Cámara, y de Topografía, el oficial tercero D. Gregorio Mingot y Gozález.

—Para conocimiento de los que han solicitado examen de ampliación, se advierte que el Tribunal quedará disuelto en fin del corriente año, para cuya fecha deben haber sido examinados.

EN LOS MINISTERIOS

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, Sr. Rodríguez San Pedro, propondrá dentro de unos días el nombramiento de cuatro vocales del Consejo de Instrucción pública, vacantes por defunción.

También se nombrará el presidente de dicho Consejo, por no haber aceptado el Sr. Echeagaray.

MARINA

El Consejo de Guerra que ha entendido en la causa seguida al redactor de *Las Novedades* señor Sierra, ha enviado la sentencia al auditor de la jurisdicción de Marina.

Parece que el Tribunal ha apreciado solamente el delito de injurias a particular, y no infracción alguna de la ley de Jurisdicciones, pidiendo para el procesado dos meses de arresto.

—El ministro de Marina está resfriado, y no ha salido de casa. En ella ha despachado los asuntos de su departamento.

PLEITOS Y CAUSAS

EN EL SUPREMO

En la Sección tercera informan en dos asuntos sobre montes el Sr. Abril Ochoa primeramente, y después el Sr. Chaparrista.

El fiscal, Sr. Gollín, se opuso a uno y otro recurso.

—En la segunda debaten una cuestión de quebrantamiento de forma los letrados señores Belda y Pérez Asensio.

A continuación se ve un recurso por homicidio, informando el Sr. Cacho.

Trátase de un crimen cometido en un monte de Valdanzuelo por un individuo que pegó dos cuchilladas a un guarda, porque éste, al sorprenderele cazando, se echó la carabina a la cara, diciéndole que le iba a pegar un tiro.

La Audiencia de Soría condenó al procesado, como autor de un homicidio, a catorce años y un día de reclusión, y el Sr. Cacho ha solicitado en su informe la absolución, por entender que existía en el hecho la circunstancia eximente de legítima defensa.

—En la Sala primera había señalado un pleito importante a que ha dado lugar la sucesión hereditaria del duque de Dural, y que además ofrecía el interés de ser Rodrigo Soriano uno de los abogados; pero se ha suspendido por enfermedad de un letrado.

Haciendo su pacotilla.

Siéntase en el banquillo de la Sección tercera una mujer de alguna edad, muy enlutada, a quien se acusa como autora de un delito de hurto.

Era la procesada, más que sirvienta, una persona de confianza de los dueños de una frutería establecida en calle céntrica; nadie hubiese sido capaz de sospechar que ella cometiese infidelidad alguna.

Pero es el caso que un día y otro faltaban cantidades de la caja de venta donde se guardaban los productos de la venta, a pesar de que sólo los dueños tenían la llave de la caja.

—Hubiera sido cosa de pensar yo mal de mi marido, y mi marido de mí—decía al declarar la frutera—si no hubiéramos tenido un poco de reflexión.

—Marcaron los fruterios unas cuantas monedas, las dejaron dentro del área, y al día siguiente ya habían cambiado de sitio, y registrado el baul de la sirvienta, se vio que a él habían ido a parar. De creer a los perjudicados, ella les había quitado poco a poco hasta 10.000 pesetas.

En el mismo baul se encontraron 1.000 pesetas en billetes, varios pagaretes, alhajas y una cartilla del Monte de Piedad.

Todo el secreto consistía en que la procesada tenía otra llave igual a la de los dueños.

El fiscal, Sr. Matos, pide que se le imponga la pena de siete años, cuatro meses y un día de prisión mayor, deduciendo la misma pretensión el acusador privado D. Manuel Morales.

El defensor, Sr. Muñoz Torroba, aboga por la absolución.

Rivalidades del oficio.

Justo del Año y Ceferino Plaza disputaron un día por cuestiones del oficio; desde entonces su amistad se trocó en enemiga, y un día, reproduciendo la cuestión, el primero disparó sobre el segundo dos tiros, produciéndole unas heridas que tardaron en curar 40 días.

El fiscal, Sr. Cardenal, califica los hechos como constitutivos de un delito de disparo y le-

siones; pero el acusador privado, Sr. Clérigo, sostiene que hay un asesinato frustrado, lo cual ha obligado a reunirse el Jurado.

El defensor, Sr. Barriero (D. E.), alega una eximente.

Mundo eclesiástico

La Real, Ilustre y Primitiva Esclavitud de Nuestra Señora del Carmen, Patrona de esta parroquia, solicita en el cumplimiento de los estatutos, tendrá el domingo 15 del corriente los actos piadosos siguientes:

A las ocho de la mañana, misa de comunión; a las diez, honras fúnebres por sus hermanos y bienhechores fallecidos, y a las cuatro y media de la tarde, ejercicios con S. D. M. de manifiesto y sermón, que estará a cargo del ilustre rectorista y elocuente orador padre Teodoro de Izarra, rector de la iglesia Pontificia, terminando con procesión del Santo Escapulario en la capilla de la Real Esclavitud, donde se cantará salve y despedida.

Los Sumos Pontífices tienen concedidas muchas indulgencias para asistir a estos cultos, a los cuales concurrirán, seguramente, todos los hermanos que no tengan justificado impedimento, para ofrecer sus oraciones por los que les han precedido y conquistar el derecho a los sufragios de los que les sucedan.

En los primeros días del año próximo recibirán todos los obispos del orbe católico las pruebas del nuevo Código del Derecho canónico, acompañadas de una carta de Su Santidad.

El 21 del actual expirará el plazo para aspirar al beneficio de oficio, con cargo a organista, de la iglesia de Nuestra Señora del Pilar, en Zaragoza.

Hállase vacante el cargo de maestro de capilla en la Catedral de La Laguna (Santa Cruz de Tenerife).

El plazo para poder solicitar la plaza expirará el 5 del mes próximo.

Ha sido nombrada cantora del Monasterio de Recoletas de Santa Isabel la religiosa sor Rosalía Rodríguez.

En breve celebrará sesión la Junta que entiende en las obras de la Catedral de Madrid, y en dicha sesión y en las sucesivas se tratará del ceremonial relativo a la traslación de la imagen de Nuestra Señora de la Almudena, desde la iglesia parroquial en donde hoy se encuentra, a la cripta de la Catedral en construcción.

Aun cuando es muy prematuro cuanto se diga sobre el asunto, consignaremos que el acto habrá de revestir extraordinaria solemnidad, pues además de concurrir el prelado de esta diócesis y los que se hallen en la Corte, asistirán el clero parroquial de Madrid, las Cofradías establecidas en los templos de esta capital y las autoridades civiles y militares.

La ceremonia, repetimos, será solemnisima. Como el trayecto que media entre la actual parroquia de la Almudena y la cripta es muy pequeño, para que pueda desarrollarse la numerosa comitiva que ha de tomar parte en el acontecimiento, la carrera por donde habrá de pasar en su día la devota y solemne procesión, será muy extensa.

CHAMPAGNE MERCEDES

Gran premio en la Exposición de Zaragoza. Pedido en todas partes. Agente general, T. Beltrán.—Cruz, 12.

VIDA PARLAMENTARIA

EN EL CONGRESO

LA SESIÓN

A las tres menos diez abre la sesión el señor Dato con más de cincuenta diputados en los escalos.

Las tribunas, desiertas.

El jefe del Gobierno y los ministros de la Gobernación y de Fomento ocupan el banco azul. En votación ordinaria queda aprobada el acta.

Ruegos y preguntas.

El Sr. PI Y ARSUGA, con voz queda, dirige un ruego al Presidente del Consejo.

Se ocupa con bastante extensión de lo ocurrido al jefe de los federales de Jaén, Sr. Fernández Blanco, con motivo de haberse celebrado un mitin de propaganda republicana.

Refiere cuanto dijo la Prensa, y se queja de que se haya aplicado la Ley de Jurisdicciones a este caso, que correspondía a los Tribunales ordinarios.

De paso califica de absurda la ley de Jurisdicciones.

Los hechos están comprobados por numerosos testigos presenciales.

Parece ser que el mitin se celebró en Martos, y en él se vertieron especies contra algunos propietarios de la localidad, recogiendo las quejas de los trabajadores por la explotación de que han sido víctimas, con motivo de las faenas de la recogida de la aceituna.

No se explica el Sr. PI y Arsuga que después de un mes de haber sido detenido el Sr. Fernández del Pozo por las autoridades civiles, fuera entregado a la autoridad militar.

El Presidente del CONSEJO: No conozco bien los hechos, aunque doy por exacto el relato hecho por el Sr. PI y Arsuga.

Pero de todos modos la intervención del Gobierno es muy escasa, porque los Tribunales de Justicia, ya ordinarios, bien militares, son los llamados a resolver acerca de la competencia de jurisdicción y de todo cuanto se refiere al proceso.

El Sr. PRADO Y PALACIO interviene para defender a los propietarios de Martos, en general, aunque no se atreve a asegurar que no haya alguno cuya conducta no merezca censura.

El Sr. ROMERO habla, asegurando que había transcurrido mucho tiempo desde que el señor Fernández del Pozo cometió su supuesto delito y se inició el proceso.

Añade que las frases delictivas fueron éstas dirigidas a los obreros asistentes al mitin: «Péds pan, y en vez de pan os dan plomo.» Cree el Sr. Romero que estas frases no constituyen delito y que todo lo hecho contra el señor Fernández del Pozo es arbitrario.

Termina afirmando que los obreros tienen perfecto derecho a reunirse.

El Presidente del CONSEJO: El derecho de reunión ha sido ejercitado, y la prueba está en que el mitin fué celebrado.

Después intervinieron los Tribunales.

El Sr. FELLU pide al ministro de Fomento que declare la inamovilidad de los actuales guardas forestales, porque han sido convertidos en guardas, por haber sido antes capataces de cultivo, y éstos eran inamovibles.

Al mismo tiempo, pide que se aumente el número de los guardas.

El ministro de FOMENTO asegura que no

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Esta Corporación sostiene en la actualidad 925 alienados en el manicomio de Ciempozuelos; de estos enfermos 345 pertenecen a otras provincias.

El total a que asciende la cantidad que se invierte para las atenciones de este servicio es de 500.000 pesetas próximamente.

La Comisión de Beneficencia se preocupa del asunto, así como el presidente de la Diputación, Sr. Pérez Calvo, que hace cuanto puede por librar a la provincia de Madrid de los gastos que a otras provincias corresponden.

Ya han empezado las obras de reparación en la fachada de la Casa-Palacio provincial, por la parte que da a la calle de la Cruzada, merced a las cuales los transeúntes no correrán el riesgo de ser aplastados por el derrumbamiento del edificio.

Seguramente que a juzgar por las evoluciones que esta mañana ha practicado el batallón infantil del Hospicio, en el patio del mismo, habrá de agrandar en extremo al público que presencie la fiesta escolar.

TOROS Y TOREROS

Hablemos de los muras.

¿Por qué no? Cuando en LA CORRESPONDENCIA de ESPAÑA apareció, antes que en periódico alguno, la noticia de que los toreros aumentaban sus precios cuando tuvieran que lidiar muras, vinieron las rectificaciones y las negativas. ¡No se atreverán! ¡Eso se dice para seguir sosteniendo la leyenda de los célebres toros!

La noticia ha quedado plenamente confirmada, y es, naturalmente, la comidilla de los llamados Centros taurinos.

He de confesar, ante todo, que los comentarios no son del todo favorables a los toreros. Estos, claro está, dicen que tienen sobradas razones para obrar del modo que lo han hecho, y juran y perjuran, con la mano puesta sobre la empuñadura del estoque, que no tratan de reducir el torear muras, sino de aminorar el número de corridas en que figure esta ganadería, llegando así a que D. Eduardo seleccione más, y no teniendo ya tanta demanda, depure más en la tía y puedan salir sus toros bravos.

Ahora no lo son, dicen ellos; apurado el ganadero por tantas peticiones como ahora tiene, aprovecha todo, y sale cada buey a la Plaza que tiembla hasta el mozo de estochos. ¡Bueyes, y muras, cualquiera los torea!

Eso es todo lo que alegan los toreros como justificante a su actitud. ¿La encontrará de buena ley el público? ¡Eco al problema.

Por lo pronto, los aficionados opinan que si los toreros toman como pretexto para aumentar su precio las dificultades con que tienen que luchar al torear muras, ¡claro está que cuando toreen saltillos, muras, 6 toros de otra ganadería fácil, los rebajarán! O no hay lógica en la tierra.

Los toreros firmantes del ya célebre acuerdo, preparan, según parece, un manifiesto explicativo de su conducta.

Industrias y comunicaciones marítimas.

El Sr. IRANZO habla para alusiones en contra del proyecto. Se ocupa preferentemente de la necesidad de atender la exportación agrícola que, a juicio del orador, se halla desatendida y descuidada en grado sumo en el dictamen.

Atendéis—exclama—mucho más a la importación de los trigos extranjeros que a la salida de nuestros frutos, y esto no puede ser. El Sr. REDONET, que contesta brevemente en nombre de la Comisión, hace observar al diputado liberal que no se ha atendido principalmente a la entrada de trigos extranjeros, sino a la salida de nuestros productos.

Lo que ocurre es que no podría vivir ninguna Empresa si no procuráramos que tuviesen los buques carga de retorno. Después de rectificar ambos señores, insistiendo en sus puntos de vista, comienza a consumirse el segundo turno en contra del Sr. VEGA SEOANE.

Principalmente trata de la marina mercante, constituida por embarcaciones menores de 50 toneladas. La Comisión ha creído, sin duda, que este es asunto despreciable, porque en el dictamen nada se hace en beneficio de esta clase de buques, cuyos beneficios para el país son notorios.

Entre estos buques están todos los pesqueros, y aunque hoy no está tan floreciente como era de desear esta parte de nuestra marina mercante, son más de 17.000 los buques de estas dimensiones.

Ocupase del excesivo alarmente número de toneladas de marina mercante de Compañías navieras españolas abanderadas en el Extranjero.

La Liga Marítima Española no cumple la finalidad que dichas entidades similares del Extranjero, porque aquí es una especie de organismo oficial, cuyo objeto es defender los intereses de los navieros, dándoles medios de hundir a todo aquel que en los puertos no se doblegue a los caprichos de aquéllos.

EN EL SENADO LA SESION

A las cuatro menos cuarto el Sr. Azcárraga declara abierta la sesión. En el banco azul, los ministros de la Guerra, Instrucción pública y Gobernación.

En los escaños, pocos senadores. Sin debate se aprueba el acta de la sesión anterior. El Sr. POLO y PEYROLON se hace oír de una anomalía que existe entre los catedráticos de Instituto de segunda enseñanza respecto a derechos pasivos.

Según el último escalafón, hay 520 catedráticos de Institutos, de los cuales hay 40 que entraron en 1868 y tienen todos los derechos pasivos; los 150 siguientes pasaron a cobrar sus haberes de las Diputaciones provinciales, y como la ley lo prohíbe, no pueden tener derechos pasivos; y en cambio, los 346 restantes, que entraron con posterioridad, cuando ya habían vuelto a percibir sus haberes por el Estado, tienen todos sus derechos y no se les descuentan nada.

El Sr. RODRIGUEZ SAN PEDRO le contesta, manifestándole que estando pendiente de discusión en el Congreso una proposición de ley encaminada a resolver esta anomalía, el Gobierno nada puede hacer, siendo el Poder legislativo el encargado de solucionar estas deficiencias.

Rectifican los dos oradores, manteniendo sus respectivos puntos de vista. Se entra en el ORDEN DEL DIA

y se pone a discusión el dictamen de la Comisión acerca del crédito extraordinario de dos millones para prevenir y combatir la epidemia cólica, y el voto particular de los Sres. Rodríguez y otros senadores.

El Sr. RODRIGUEZ, antes de apoyar su voto, pregunta al ministro de la Gobernación si se ha gastado ya parte de este crédito que ahora se pide.

El Sr. LA CIERVA declara que sólo se han gastado unas cuantas pesetas, dadas a los soldados y marineros que han trabajado en las instalaciones de las estaciones sanitarias, añadiendo que si no se aprueba este crédito, el Gobierno tendría medios de satisfacer esos pequeños gastos.

El Sr. RODRIGUEZ comienza por censurar que se hayan hecho esos gastos, para los que, según el orador, no tiene derecho.

Combate el dictamen, porque en el proyecto sólo se dice que se necesitan dos millones, sin especificar para qué. Se dice que se van a gastar 500.000 pesetas en personal, ¿por qué? Se añade que se van a emplear 1.500.000 pesetas en material, ¿para qué? Pide que el Gobierno declare de una manera concreta cuál es su orientación en este asunto, y en qué va a emplear ese dinero que hoy se pide a la Cámara.

El ministro de la GOBERNACION dice que las circunstancias han sido tan apremiantes que el Gobierno no ha tenido más remedio que tomar medidas previas, y el Gobierno ha cumplido con su deber, y ha guardado al Parlamento las consideraciones que se merecen al venir a pedir autorización para hacer esos gastos.

Detalla las cantidades gastadas hasta ahora, que se reducen a unas 97 pesetas diarias. Añade que no puede detallar las cantidades que va a gastar en los dos meses que faltan de este año y en los doce del año próximo, porque no puede enviar al Extranjero, como piensa, a los Sres. Cajal y Sañudo, para que digan al Gobierno los medios que se deben emplear para librarse del cólera, y porque cuando vaya a adquirir aparatos no sabe lo que podrá costar, ni en qué ocasión conviene adquirirlos, puesto que todo depende de las circunstancias.

Rogamos nuevamente al público nos dispense aún algunas deficiencias que pueda encontrar en estos primeros números de nuestro periódico reformado, especialmente en lo que a la limpieza y claridad de los grabados se refiere. Estamos ensayando diversas especies de retículas, para adoptar aquella que nos dé mejores resultados. El ensayo es cuestión de pocos días, y tenemos confianza en que lograremos conseguir totalmente nuestro propósito, como puede verse en el grabado de la plana octava, que sale más limpio y claro que los de la primera.

CASA DE LA VILLA

Según los datos oficiales publicados en el Boletín del Ayuntamiento por la Junta técnica municipal de Sanidad e Higiene que preside el señor alcalde, el total de las casas saneadas en Madrid con arreglo al bando de 5 de octubre de 1895 es de 1.100.

Las instrucciones complementarias dictadas para su aplicación, es decir, que están en absoluto aisladas de la alcantarilla con sifones hidráulicos, efectos de descarga de agua y ventilación de los respectivos servicios sanitarios e higiénicos, asciende a la cifra de 2.139, todas las cuales tienen ya la correspondiente placa de saneamiento y están exceptuadas del pago de los diferentes arbitrios que por concepto de insalubridad tiene el Municipio.

Placas nuevas concedidas durante el mes de octubre, 34.

LA SESION

A las once menos cuarto se reúne el Ayuntamiento en sesión ordinaria, bajo la presidencia del alcalde.

Disiutase ampliamente una moción de la Alcaldía, por la que propone la continuación de los conciertos con las zonas del extrarradio, y se da por enterado el Municipio de una comunicación del Gobierno civil, dando cuenta de haberse otorgado a la Compañía del Tranvía de Madrid de un servicio desde la plaza de Alonso Martínez a Chamartín de la Rosa.

Se acuerda hacer constar en acta la satisfacción del Ayuntamiento de Madrid hacia el de Zaragoza, por haberse concedido a la capital la medalla conmemorativa de los Sitios.

Se aprueban después la casi totalidad de los asuntos que figuran en el orden del día, siendo la mayoría de ellos referentes a licencias para construcciones particulares.

Acuerda después el Municipio quede sobre la mesa el pliego de condiciones para el concurso del teatro Español, y reunirse en sesión extraordinaria del lunes en ocho días, para comenzar la discusión del presupuesto municipal para el próximo ejercicio, desglorando del dictamen lo referente al recargo de la contribución industrial, aprobándose imponer el 40 por 100, con la protesta de los republicanos y socialistas.

Defiende el Sr. Lequerica una proposición proponiendo varias medidas encaminadas a evitar la permanencia de solares sin edificar, y el Sr. Blanco otra en solicitud de que a los jornaleros municipales se les reserven sus plazas en tanto prestan servicio militar, acordando que ambas pasen a las Comisiones respectivas.

Retira el Sr. Casanueva su proposición pidiendo se eleve un monumento a Cervantes, para unirle a una enmienda que se discutirá con los presupuestos.

Terminado el orden del día, pide Pablo Iglesias que se habilite cuanto antes la mondonguería municipal, que se traiga al Ayuntamiento el expediente instruido contra el Sr. Villarroya, y formula luego varias denuncias respecto a faltas de higiene, y al disgusto que reina entre los guardias municipales.

Ruega después que se castigue a los adulteradores de alimentos y bebidas, pues es escandalosa la proporción en que están las adulteraciones. Ocupase después de la carestía del pan, y pregunta si es cierto que los agricultores no hallan justificada la subida, y pide que se vigile el peso y la elaboración.

El alcalde responde uno por uno a todos los puntos tratados por el concejal socialista, y en lo referente al precio del pan afirma que en todas las capitales de España es más elevado que en Madrid, excepto Valladolid.

Pide el Sr. Santillán que le digan si la mondonguería del Sr. Riesgo tiene licencia para funcionar, ó no la tiene. Responde el alcalde que si le ha concedido licencia es porque resulta mejor que las otras y es necesaria para el abastecimiento de despojos, y después de algunas rectificaciones se levanta la sesión a las dos de la tarde.

Ateneo médico. Mañana sábado, a las cinco de la tarde, y bajo la presidencia del alcalde, se inaugurará en el salón de actos del Ayuntamiento el curso del Ateneo médico-farmacéutico municipal.

El discurso de secretaría le leerá el Sr. Sánchez Covisa, y el presidente del Ateneo, Sr. Ortega Morejón, disertará sobre el interesante tema: «Diagnóstico ultraprecoz de la tuberculosis pulmonar.»

Mondonguerías particulares. El teniente de alcalde del distrito de la Inclusa ha terminado ya la visita de inspección girada a las mondonguerías particulares enclavadas en su distrito, acompañado de un arquitecto y del doctor Chicote.

El próximo lunes comenzarán las visitas de inspección a los once establecimientos de igual índole del distrito de la Latina.

Campaña plausible. Desde que se reintegró en su Tenencia alcaldía el Sr. Mazzantini, ha girado repetidas visitas de inspección a las tahonas del distrito de Chamberí, decomisando bastantes centenares de kilos de pan falso de peso, que se ha repartido entre los pobres, y enviando al Laboratorio municipal, para su análisis, el pan que no encontraba elaborado con las debidas condiciones para el consumo.

Casas saneadas

Según los datos oficiales publicados en el Boletín del Ayuntamiento por la Junta técnica municipal de Sanidad e Higiene que preside el señor alcalde, el total de las casas saneadas en Madrid con arreglo al bando de 5 de octubre de 1895 es de 1.100.

Las instrucciones complementarias dictadas para su aplicación, es decir, que están en absoluto aisladas de la alcantarilla con sifones hidráulicos, efectos de descarga de agua y ventilación de los respectivos servicios sanitarios e higiénicos, asciende a la cifra de 2.139, todas las cuales tienen ya la correspondiente placa de saneamiento y están exceptuadas del pago de los diferentes arbitrios que por concepto de insalubridad tiene el Municipio.

Placas nuevas concedidas durante el mes de octubre, 34.

La entrada en el Hipódromo sólo se permitirá llevando invitación al efecto, tanto los niños como los maestros y las personas invitadas. Para caso de lluvia ó tiempo desagradable, no verosímil a juzgar por los hermosos días que disfrutamos actualmente, se ha pensado en el Palacio de Industrias y Exposiciones y en el Colegio de Sordomudos.

Todo hace pensar que la fiesta resultará brillante en extremo. El señor marqués del Vadillo, organizador de la misma, será merecedor por ello de la felicitación más entusiasta.

SUCESOS DEL DIA

Un obrero asfixiado. El sargento de la Guardia Civil de Aranjuez-Fernández Portillo, da cuenta al gobernador civil de la provincia de una desgracia ocurrida en dicho pueblo.

Hallándose descargando un carro de paja el obrero Gregorio López Carrascosa a la puerta de la finca «El Cortijo», propiedad del señor marqués de la Laguna, cayó al suelo de espaldas a tiempo que el carro se volcaba encima de su cuerpo.

La paja formó un enorme montón, del cual no logró salir, a pesar de sus desesperados esfuerzos, el pobre obrero, que en pocos minutos quedó muerto por asfixia.

El juez municipal se constituyó en el lugar del suceso y ordenó el levantamiento del cadáver.

Una criatura atropellada. En la calle de la Princesa fué atropellada a primera hora de la tarde, por un coche de punto, una tierna criatura de dos años, que, a consecuencia de las heridas inferidas, se halla en grave estado.

Una rueda del coche le pasó por encima del muslo izquierdo. El niño sufrió una fuerte conmoción visceral. El cocherito que conducía el vehículo fué detenido y conducido al Juzgado.

Desde Albacete a Valencia ó el vuelo de las 8.000. Don Juan Mingo Zorrilla es un señor pacífico y bonachón. Un buen Juan.

Lleva muchos años dedicado al tráfico de ganado, pero su continuo trato con chalanes y gitanos y su gran experiencia de la vida no le impiden ser confiado y optimista en grado superlativo.

A primeros del corriente pensó en hacer un viaje a Albacete para comprar ganado, pero ciertos negocios demandaban con imperio su permanencia en la corte.

Por qué no he de enviar a mi criado? Fernando Gil Hernández es un muchacho listo, inteligente, que para esto del ganado se pinta solo y seguramente me suplirá con ventajas. Y pensado y hecho.

El día 3 del corriente, el Sr. Mingo Zorrilla dijo a Fernando: «Esta noche vas a salir para Albacete y mañana te giraré ocho mil pesetas por el Banco de España para que compres el ganado.»

Muy bien, replicó el criado. Puede usted estar tranquilo, que a mí no me engaña ningún chalan. Yo procuraré cumplir sus instrucciones al pie de la letra.

Y, efectivamente, salió Hernández para la ciudad de las navajas; el Sr. Zorrilla le remitió al día siguiente el consabido cheque, y... hasta hoy.

Porque hoy, un yerno del buen señor, confiado y optimista, se ha presentado ante el juez de instrucción de la Latina para denunciar al criado en cuestión, que no había dado señales de vida desde Albacete; pero que las ha dado desde Valencia, manifestando que pueden remitir fondos porque le robaron las 8.000 pesetas y ha tenido que pedir 100 más a un amigo para poder soportar la vida.

Claro que no justifica su traslado de la Mancha a la ciudad del Turia, pero tampoco sabe explicar lo del robo.

Y váyase lo uno por lo otro. En suma: que las 8.000 plumas volaron. Incendio en la calle. Trasegando alcohol a la puerta del almacén de aguardientes de la calle de Botoneras, se infla-

ma la ración de ternera, que le pareció algo escasa. La entrada en el Hipódromo sólo se permitirá llevando invitación al efecto, tanto los niños como los maestros y las personas invitadas. Para caso de lluvia ó tiempo desagradable, no verosímil a juzgar por los hermosos días que disfrutamos actualmente, se ha pensado en el Palacio de Industrias y Exposiciones y en el Colegio de Sordomudos.

Todo hace pensar que la fiesta resultará brillante en extremo. El señor marqués del Vadillo, organizador de la misma, será merecedor por ello de la felicitación más entusiasta.

SUCESOS DEL DIA

Un obrero asfixiado. El sargento de la Guardia Civil de Aranjuez-Fernández Portillo, da cuenta al gobernador civil de la provincia de una desgracia ocurrida en dicho pueblo.

Hallándose descargando un carro de paja el obrero Gregorio López Carrascosa a la puerta de la finca «El Cortijo», propiedad del señor marqués de la Laguna, cayó al suelo de espaldas a tiempo que el carro se volcaba encima de su cuerpo.

La paja formó un enorme montón, del cual no logró salir, a pesar de sus desesperados esfuerzos, el pobre obrero, que en pocos minutos quedó muerto por asfixia.

El juez municipal se constituyó en el lugar del suceso y ordenó el levantamiento del cadáver.

Una criatura atropellada. En la calle de la Princesa fué atropellada a primera hora de la tarde, por un coche de punto, una tierna criatura de dos años, que, a consecuencia de las heridas inferidas, se halla en grave estado.

Una rueda del coche le pasó por encima del muslo izquierdo. El niño sufrió una fuerte conmoción visceral. El cocherito que conducía el vehículo fué detenido y conducido al Juzgado.

Desde Albacete a Valencia ó el vuelo de las 8.000. Don Juan Mingo Zorrilla es un señor pacífico y bonachón. Un buen Juan.

Lleva muchos años dedicado al tráfico de ganado, pero su continuo trato con chalanes y gitanos y su gran experiencia de la vida no le impiden ser confiado y optimista en grado superlativo.

A primeros del corriente pensó en hacer un viaje a Albacete para comprar ganado, pero ciertos negocios demandaban con imperio su permanencia en la corte.

Por qué no he de enviar a mi criado? Fernando Gil Hernández es un muchacho listo, inteligente, que para esto del ganado se pinta solo y seguramente me suplirá con ventajas. Y pensado y hecho.

El día 3 del corriente, el Sr. Mingo Zorrilla dijo a Fernando: «Esta noche vas a salir para Albacete y mañana te giraré ocho mil pesetas por el Banco de España para que compres el ganado.»

Muy bien, replicó el criado. Puede usted estar tranquilo, que a mí no me engaña ningún chalan. Yo procuraré cumplir sus instrucciones al pie de la letra.

Y, efectivamente, salió Hernández para la ciudad de las navajas; el Sr. Zorrilla le remitió al día siguiente el consabido cheque, y... hasta hoy.

Porque hoy, un yerno del buen señor, confiado y optimista, se ha presentado ante el juez de instrucción de la Latina para denunciar al criado en cuestión, que no había dado señales de vida desde Albacete; pero que las ha dado desde Valencia, manifestando que pueden remitir fondos porque le robaron las 8.000 pesetas y ha tenido que pedir 100 más a un amigo para poder soportar la vida.

Claro que no justifica su traslado de la Mancha a la ciudad del Turia, pero tampoco sabe explicar lo del robo.

Y váyase lo uno por lo otro. En suma: que las 8.000 plumas volaron. Incendio en la calle. Trasegando alcohol a la puerta del almacén de aguardientes de la calle de Botoneras, se infla-

ma el contenido de la tina que servía para dicha operación, produciendo gran alarma. Desgracias personales, ninguna. En los talleres de la estación del Mediodía se vació un ojo, por haberle saltado violentamente a la cara un instrumento del trabajo, el obrero Angel Sesela, de veintidós años, que fué asistido de primera intención en el servicio sanitario de la Compañía.

Luego pasó en estado grave al Hospital Provincial. Muerte repentina. En la plaza de los Mostenses falleció repentinamente Juan Antonio Herranz, de cincuenta y dos años de edad, que se dedicaba a vender.

Un fuego. Con gran aparato se inició anoche un fuego en la taberna núm. 82 de la calle del Amparo esquina a la de Miguel Servet; pero llegó el primer bombín, y en un abrir y cerrar de ojos fué sofocado.

Accidente del trabajo. Trabajando en las faenas de descarga en la estación de las Delicias el obrero Ventura de la serna, de 35 años, sufrió una herida de pronóstico reservado en la mano derecha y síntomas de conmoción visceral.

Obreros metalúrgicos. Por Herverse, sin permiso de su dueño, una plancha de zinc, detuvo la Guardia Civil en la estación de la Alhóndiga de José Oña y Cobo, que fué sorprendido encima de la caseta de un guardiaguía, haciendo méritos para ir a la cárcel.

—La policía del distrito del Hospicio detuvo un randa apodado El Segoviano, que robaba plomo en la casa núm. 8 de la calle de la Beneficencia.

A la sombra. Han ingresado en la Cárcel Modelo El Pozo y El Begueta, los cuales fueron detenidos por la Guardia Civil de Pozos que les ocupó útiles de robo.

Una fuga de gas. En la Casa de Socorro del distrito de Palacio han sido asistidas las siguientes mujeres, que habitaban en la calle de la Princesa, núm. 17, y que ingresaron en dicho beneficio establecimiento con síntomas de asfixia.

Dolores Millán, Pascuala Ramírez, Casimira Triarte y Micaela Aguirre. Parece ser que se durmieron dejando abierta una llave de la cañería del gas, cuyas emanaciones respiraron durante bastante tiempo.

Afortunadamente, el estado de las asistidas no ofrece gravedad. Una mujer ahogada. Al amanecer fué hallado en la ría del Pego del Oeste el cadáver de una mujer que juzgábase tener unos veinticinco años.

Se ignora cómo ocurrió la muerte, y el Juzgado trabaja para comprobar si se trata de un suicidio ó de un suicidio.

ESTRENOS DE ANOCHE

Barbieri.—Si los autores de La borrasca, zarzuela dramática estrenada anoche en este teatro se hubieran abstenido de presentarnos el tan manoseado é histórico traidor de melodrama, con todos sus desagradables incidentes y consecuencias, dicha obra hubiera merecido nuestro aplauso, pero caluroso, pues tiene momentos artísticos y está escrita en diálogo fácil y de gran habilidad.

El público que asistió al estreno se emocionó no obstante, con los dramáticos incidentes de La borrasca, é hizo salir a escena a los Sres. Royo de León y Santonja, autores de la letra y de la música, respectivamente.

La interpretación, bastante acertada.—J. M. Lo Rat Penat.—Se inauguró anoche dicho cinematógrafo, situado en la calle de Valencia.

Es, sin duda, el local más amplio de los coliseos de dicha clase construídos en Madrid, ó modo y de aspecto al par bello y sencillo.

En él actúa una compañía de zarzuela bastante aceptable, y las cinco secciones de ayer fueron otros tantos llenos.

En breve serán puestas en escena varias obras de conocidos autores.

En el Matadero Municipal se han sacrificado hoy las siguientes reses: 262 vacas, 265 corderos y 48 terneras. Los precios a que se ha cotizado la carne son los siguientes:

Vacas, de 1,20 pesetas a 1,52 al kilo, cortadas, de 1,38 pesetas a 1,40 kilo. Corderos.—Bases sacrificadas, 460. Precios: De pienso, 2 pesetas kilo, en canal. Idem de Murcia, 1,75.

MERCADOS EXTRANJEROS

París 12. Ganados.—Precios corrientes. Carne. Bueyes, el kilo de 1,35 a 1,74. Ovis 1,05 a 1,08. Vacas, id. 1,24 a 1,75. 0,62 a 0,84. Toros, id. 1,28 a 1,52. 0,64 a 0,84. Terneras, id. 1,08 a 2,90. 0,52 a 1,15. Corderos, id. 1,40 a 2,90. 0,98 a 1,10. Cerdos, id. 1,40 a 1,56. y los precios son: Caracás y Puerto Cabello, molidos, de 63 a 76 francos los 50 kilos en almacén.—Caracas, en grano, de 57 a 60 id.—Puerto Rico, de 72 a 82 id.—San Salvador, molido, a 76 id.—Nicaragua últimos, en grano, de 58 a 62 id.—Guatemala, de 56 a 58 id.—Haiti escogido, de 58 a 60 id.—Santos, de 44 a 55 id.—Moka, de 58 a 60 id.—Boniferr, de 120 a 122 id.—Habana, de 112 a 114 id.—Méjico, molido, de 72 a 78 id.—El mismo en grano, de 62 a 65 id.—Coste B. id. de 72 a 80 id.—Núñez, de 95 a 106 id.—Myrsor de 72 a 78 id.

Cacaos.—Apenas se hacen operaciones por la inseguridad de los precios. Los últimos son:

BOLSAS Y MERCADOS

Table with multiple columns: MADRID, CIERRE DEL DIA 12, OBLIGACIONES, CAMBIOS, BARCELONA, CIERRE DEL DIA 13, ACCIONES, BILBAO, CIERRE DEL DIA 13, OBLIGACIONES, ACCIONES, LONDRES, CIERRE DEL DIA 13, OBLIGACIONES, ACCIONES, NUEVA YORK, CIERRE DEL DIA 12, MERCADOS NACIONALES, BARCELONA (1) 11, CIERRE DEL DIA 12, MERCADOS EXTRANJEROS, SEVILLA 13, CIERRE DEL DIA 12, MERCADOS EXTRANJEROS.

ÚLTIMA HORA

PROVINCIAS

Inauguración de un Hospital.

BILBAO. Han llegado el Infante D. Fernando y el ministro de Estado, con su acompañamiento...

Hízolos extensivos al arquitecto Esparza, autor del proyecto y director de las obras.

VALLADOLID. En Torrecilla de la Orden se ha cometido un crimen espantoso.

LA CENSURA

BARCELONA 12. La censura continúa ejerciéndose de un modo lamentable: hechos que son del dominio público...

El Juzgado municipal de Sitges empezó días pasados la instrucción de diligencias sumarias en méritos de denuncia por un hecho extraño...

Esta noticia, que llegó de rumor público a Barcelona el domingo por la noche, fué confirmada oficialmente en el mismo Madrid...

Añoche, en el Palau de la Música Catalana se promovió un incidente algo ruidoso.

Añoche era muy comentado lo ocurrido en el Orfeó, atribuyéndolo a la actitud en que se han colocado determinados elementos...

El Emperador de la China, gravísimo.

PARIS. Despachos de Pekín confirman la noticia de que el Emperador de la China se halla enfermo de suma gravedad.

Esta circunstancia lleva también una grande intranquilidad al espíritu de los europeos...

España y el Vaticano.

ROMA. La Embajada extraordinaria española ha sido recibida a las once de la mañana por Su Santidad.

El duque de la Cañizuela presentó al Santo Padre las felicitaciones de la Familia Real y de España entera...

El Sumo Pontífice respondió que está sumamente conmovido ante los homenajes que se le dirigen de todos los puntos del mundo católico...

El Papa ha encargado también al duque de la Cañizuela que le presente sus felicitaciones...

El Papa ha encargado también al duque de la Cañizuela que le presente sus felicitaciones...

También han sido recibidas las Embajadas de Austria, Prusia y Portugal...

Después, Su Santidad Pío X, acompañado de su séquito y de los miembros de la Embajada extraordinaria española...

Se ha dado aviso a la policía, que se ha limitado a poner el hecho inmediatamente en conocimiento del Juzgado...

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Monjas de Góngora...

En San Pascual, Espíritu Santo, Reparadoras y Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús...

En la Catedral, Buen Suceso, Descalzas, Comendadoras y Maravillas...

La misa y oficio son de San José. Visita de la Corie de María...

En San Sebastián. Espiritu Santo. Adoración nocturna: Turno San Ignacio de Loyola.

Los nombrados son los siguientes: Centro.—D. Fernando Calderón...

Buenavista.—D. Ceferino Palencia; suplente, Sr. Fernández Peñaranda.

Congreso.—Sr. Enrique de Salamanca; suplente, Sr. Martínez Martín.

Chamberí.—D. José María Barnevo; suplente, Sr. Oliva Morales.

Hospicio.—D. Federico Parera; suplente, don Pascual Povil.

Palacio.—Sr. Sánchez Blanco.

REVISTA MILITAR

En Leganés estaban formados para recibir a S. M. los regimientos del Rey y de León...

Las fuerzas presentaron armas y las bandas entonaron la Marcha Real.

S. M. revisó los regimientos, que después desfilaron en columna a su presencia.

acompañaban al Monarca los generales Villar, conde del Serrillo y Aguilera...

Después de una detenida visita a todas las dependencias, se sirvió el almuerzo en el comedor del cuartel...

El almuerzo se sirvió con arreglo a la siguiente lista de platos:

Tortilla a la jardinera. Merluza con salsa mayonesa.

Pastelitos con jamón. Pollo asado con ensalada.

Tarta Princesa. Postres, café y licores.

La música del regimiento de R. S. interpretó el siguiente programa:

Siempre fiel.—Sousa. Pavana Luis XV.—Klein.

Bailables de Gioconda.—Porcielli. Quand l'amour se levait.—Cremieux.

Mignonne.—Bachmann. Paris Belfort.—Yarigou.

S. M. regresó de Leganés después de las cinco de la tarde.

TODO EL MUNDO LO SABE

¿Dónde se compran los relojes más económicos y de las mejores marcas?

Almacenes: Puerta del Sol, 12, y Carmen, 1 Zaragoza, Coso, 29.

NOTICIAS GENERALES

El Patriarca de la Orden botijil ha dado ya a la estampa El sui-generis, con el santoral en verso, para 1900.

La conducción del cadáver de la hija de don Germán Gamazo, condesa de Nava...

Presidían el duelo el jefe del Gobierno, señor Maura, y los Sres. Gamazo...

En el cementerio se dijo una misa de cuerpo presente y se rezaron muchas oraciones.

El Dr. ALCOBILLA participa a las clases médicas y farmacéuticas y al público en general...

La Soledad.—Desengaño, 10. Servs. fúnebres.

El anuncio es el compañero inseparable de todos los progresos de la civilización.

Los pedidos de TROUSSEAU X y ANALISIS deben hacerse directamente a FUENCARRAL, 19 y 21.

Boletín religioso del día 14

Santos del día 14 de noviembre.—San José, obispo y mártir...

CULTOS PARA EL 14

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Monjas de Góngora...

En San Pascual, Espíritu Santo, Reparadoras y Esclavas del Sagrado Corazón...

En la Catedral, Buen Suceso, Descalzas, Comendadoras y Maravillas...

La misa y oficio son de San José. Visita de la Corie de María...

En San Sebastián. Espiritu Santo. Adoración nocturna: Turno San Ignacio de Loyola.

Los nombrados son los siguientes: Centro.—D. Fernando Calderón...

Buenavista.—D. Ceferino Palencia; suplente, Sr. Fernández Peñaranda.

Congreso.—Sr. Enrique de Salamanca; suplente, Sr. Martínez Martín.

Chamberí.—D. José María Barnevo; suplente, Sr. Oliva Morales.

Hospicio.—D. Federico Parera; suplente, don Pascual Povil.

Palacio.—Sr. Sánchez Blanco.

REVISTA MILITAR

En Leganés estaban formados para recibir a S. M. los regimientos del Rey y de León...

Las fuerzas presentaron armas y las bandas entonaron la Marcha Real.

S. M. revisó los regimientos, que después desfilaron en columna a su presencia.

acompañaban al Monarca los generales Villar, conde del Serrillo y Aguilera...

Después de una detenida visita a todas las dependencias, se sirvió el almuerzo en el comedor del cuartel...

El almuerzo se sirvió con arreglo a la siguiente lista de platos:

Tortilla a la jardinera. Merluza con salsa mayonesa.

Pastelitos con jamón. Pollo asado con ensalada.

Tarta Princesa. Postres, café y licores.

La música del regimiento de R. S. interpretó el siguiente programa:

Siempre fiel.—Sousa. Pavana Luis XV.—Klein.

Bailables de Gioconda.—Porcielli. Quand l'amour se levait.—Cremieux.

Mignonne.—Bachmann. Paris Belfort.—Yarigou.

S. M. regresó de Leganés después de las cinco de la tarde.

NOTICIAS GENERALES



Madrid, Calle del Poz 6, 25 Febrero 1900. "Mi hijo Fernando de 7 años, adolecente de una gran anemia y el médico me dijo que era propenso a meningitis debido a la falta de desarrollo físico en relación al mental. Principió a dar...

Emulsión Scott

la cual le abrió el apetito de tal modo, que no solo adquirió fuerzas, sino que ha llegado a ser un muchacho fuerte, más fuerte que la mayoría de los chicos de su edad...

De todas las emulsiones, los médicos recomiendan la de SCOTT porque todos ellos conocen perfectamente su composición o sea ingredientes puros...



Anemia

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos Morés, calle de Valencia 33, Barcelona...

GUISANTES TREVIJANO

Preparados sin color artificial.

Espectáculos del día 14.

- Real.—8.—F. 1.º de abono.—T. 1.º.—(Anagnón de la temporada).—La Walkyria. España.—9.—Gerineldo. Comedia.—9.—Las de Caín. Lara.—8 1/2.—(Moda).—La prueba.—Mi cama mitad (doble).—La fuerza bruta. Price.—9.—El molinero de Subiza. Entrada general, 50 céntimos. Zarzuela.—7.—(Vermouth).—Bohemios.—El monaguillo.—La Fosca.—San Juan de Luz. Apolo.—7.—El talismán prodigioso.—La zarzuela.—El talismán prodigioso.—Las bribonas. Comico.—(Compañía Prado-Chicote).—6.—(Sección vermuth especial).—La mascota (tres actos; butaca, 1,50; entrada, 45 céntimos). 9 3/4.—Cuando ellas quieren.—Alma de Dios. Eslava.—7.—La balsa de aceite.—La venta del burro y Hule.—La república del amor.—La balsa de aceite. Gran Teatro.—5 1/2.—Toros en Aranjuez.—El gaitero (reprise).—Qué alma, redidó!—Cuadros disolventes.—Qué alma, redidó! Novedades.—6.—La revoltosa.—Ruido de campanas.—La manta zamorana.—Astronomía popular.—Eslabón de sangre. Martín.—6.—Los dos rivales.—Tabardillo (reprise).—El perro chico.—Tabardillo.—Los dos rivales. Barberi.—8.—María Jesús.—La borrasca.—Gigantes y cabezudos.—La borrasca. Salón Nacional.—5 1/2.—El primer rorro.—Hechizo de amor (estreno).—La rebetica.—La reja.—El místico. Príncipe Alfonso.—5.—La confesión.—El chiquillo y los meritorios.—Hay estrenos.—El dinero engaño.—El triunfo del poeta (estreno).—El marido de su viuda. Cinematógrafo en todas las secciones. Coliseo Imperial.—4 1/2.—Mil quinientos metros de películas.—Los corridos.—La rebetica.—La alegría que vuelve.—Mil quinientos metros de películas.—La dolora.—Los hijos artificiales (doble). En todas las secciones, modernas y variadas películas cinematográficas. Salón Regio.—(Compañía Mesa-Calvo).—5.—El arte de ser bonita.—El trust de las mujeres.—El garrofin y Bailando se aprende (estreno).—San Juan de Luz.—El garrofin y Bailando se aprende.—El trust de las mujeres. Ideal Polistilo.—5 1/2.—Más allá del honor.—Cómo se ama. Latina.—5.—La gatita blanca.—Sangre moza.—La carabina de Ambrosio.—Jesús, qué malos lenguas!—Carceleras.—Sangre moza.

LIQUIDACION de 140 metros de alfombra de terciopelo, motocicletas, Gramofones y máquinas escribir. Cortador de papel, máquina escribir, lozografía, vando barato. Comerciantes. LA PRENSA. Calle del Carmen, 18. Teléfono 123, la más cétrica de Madrid...

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO 11, VILLANUEVA, 11.—MADRID Capital: 12 millones de pesetas. GRAN PREMIO PRODUCTOS QUÍMICOS. Superfosfatos. Sulfato de sosa. Glicerina. Nitrate de sosa. Sulfato de amoníaco. Servicio agronómico importantísimo para el empleo racional de los abonos...

Almoneda. Muebles y cortinajes todas clases. Cesantes. sirvientes, empleados comercio, proporcióna colocación el Centro. De 10 a 1 y 5 a 8. Barcelona, 2, 2.º. JUGUETES. Gran surtido en el Cascaño de Oro, Desengaño, 1, papelería Novedades en muñecas y automóviles.

Transporte de mercancías a domicilio. La Compañía de los Ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante tiene establecido, en condiciones ventajosas, un servicio de transportes a domicilio para las mercancías que lleguen a esta corte por los trenes de pequeña velocidad...

LA MODA AL DIA



SOMBREROS Y PEINADOS

Peinado á la griega, con trenzado de cintas de moiré.—Sombrero fieltro, negro, plumas de avestruz blancas y lazo gris.

Advertisement for G.F. Merino & Hijo, Pastillas Pectorales. Includes logo and product name.

El Comisario de Guerra, Interventor del Material de Ingenieros de esta plaza: Hace saber: Que dispuesto por real orden, fecha 30 de octubre último, se proceda á la celebracion de segunda convocatoria...

Advertisement for Linimento GENEAU, Solo Topico. Includes image of a horse and text describing the product.

Advertisement for Doña María García Escribano, Viuda de Pozo. Includes a portrait and text about her death and funeral.

LA FE.--Barquillo, 41.--Tel. 17

Advertisement for Los Cepillos Impregnados Limpian en un Minuto. Includes an image of a toothbrush and text.

Dejan perfectamente BLANCOS LOS DIENTES aunque estén muydescuidados. Se garantiza que es inofensivo. NO ES MAS CARO QUE UN CEPILLO ORDINARIO PARA DIENTES. Precio: 1, 1,50 y 2 ptas. Cada cepillo viene en una bolsa cerrada y lleva en el mango el timbre: CEPILLO IMPREGNADO PATENTE KRAUSE

Advertisement for D. Manuel Estibans y Goizueta, Inspector general jubilado del Cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos. Includes text about his death and funeral.

Advertisement for PLANCHADO CON BRILLO al alcance de todos CON EL ALMIDON BRILLANTE MARCA «EL LEON» (patente de invención).

Advertisement for HERNIAS, El ortopédico-especialista don Pedro Ramón. Includes text about his services and location.

Advertisement for Don Luis Blanco Hernáez, General de brigada, procedente del Cuerpo de Artillería. Includes text about his death and funeral.

LA FE.--Barquillo, 41, telf. 17

Advertisement for Doña Amalia González y Olañeta, CONDESA VIUDA DE TORATA. FALLECIÓ EL 14 DE NOVIEMBRE DE 1907. HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE S. S. R. I. P.

Advertisement for EL HOGAR ESPAÑO, SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO. HAY DE VENTA: DOS CASAS en sitio de gran porvenir cerca de la plaza de San Marcial...

Advertisement for EMPORIO DE VENTAS MUEBLES. Si no estás completamente satisfecho de vuestros muebles, no vaciléis en renovarlos. En esta gran Casa lograréis otros de toda magnificencia...

Advertisement for Bailes de Carnaval, Teatro espacioso se alquila en buenas condiciones. Estudios, 2, Sarratúa.

Advertisement for Doña María de los Angeles MARTINEZ DE CAMPOS Y RIVERA. Falleció el día 15 de noviembre de 1907. Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Advertisement for OZONOGENO, POLVO DENTIFRICO ANTISEPTICO. Cura todas las enfermedades de la boca. FRASCO, 3.50.

Advertisement for ANTIJAQUECA GARCERA, Remedio para las jaquecas, neuralgias, migrañas, etc.

Advertisement for MUEBLES, Construcción de toda clase de muebles y estofos. Especialidad en juegos de alicata y sillerías Imperio...

Advertisement for CESACION DE COMERCIO, Este Establecimiento pone en conocimiento de sus clientes la que pueden retirar los efectos pignoratios...

Advertisement for Pianos, DE LAS MEJORES MARCAS VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS a pagar en treinta meses.

Advertisement for Compañía Arrendataria de Tabacos, FABRICA DE MADRID. El día 30 del corriente, á las cuatro de la tarde, se celebrará...

Advertisement for BURETES INVISIBLES, corrientes y de goma, delanteras y jugadas de chimenea, barras doradas...

Advertisement for DENTISTA V. PEREZ, Examinación y reforma los aparatos, precios económicos. Extracciones sin dolor.

Advertisement for PARTOS, EMBAZAZO, HEMORRAGIA, etc. Hospital de la Princesa, Jardines, 35, pl. de la I y B.

Advertisement for TEATRO REAL, Se celebró la mitad del turno de dos bucaos de punto...

Vertical text on the far right edge of the page, likely a page number or date.